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PRESIDENTE: a todos los honorables concejales, saludo muy
especial nuestra Policía Nacional que hoy no la no la veo,
Luchito bienvenido, nuestro concejal del deporte, la
recreación, la salud, víctimas, Bueno buenas tardes para
todos los presentes Buenas tardes para los concejales Buenas
tardes al doctor Panqueva nuestro director de la EMAB y su
equipo de trabajo señor secretario hagamos el primer llamado
a lista.

SECRETARIO: Buenas tardes señor presidente Buenas tardes a
todos los honorables concejales, primer llamado al listado
hoy miércoles 26 de abril del 2023 siendo las tres pm en
punto Marina de Jesús Arévalo Durán, Luis Eduardo Ávila
Castelblanco, Buenas tardes para usted señor secretario para
los honorables concejales para todo el equipo de planta del
Concejo unidades de apoyo a los funcionarios de la
Administración en cabeza del doctor Helbert Panqueva, Buena
tarde para todos presente, Javier Ayala Moreno, presente
secretario, gracias Luisa Fernanda Ballesteros Canizales,
Muy buenas tardes presente. se registra la asistencia de
forma virtual de la honorable concejal Luisa Fernanda
Ballesteros Canizales, Carlos Andrés Barajas Herreño, señor
secretario Muy buenas tardes para usted, para la mesa
directiva para quienes nos acompañan hoy de la empresa
municipal de aseo bucaramanga, un especial saludo al Señor
gerente, a su equipo de trabajo a la Policía Nacional
también un saludo especial, Carlos Barajas presente señor
secretario, Jaime Andrés Beltrán Martínez, Buenas tardes
secretario Jaime Andrés, presente a minutos de llegar, se
registra la presencia de forma virtual del honorable
concejal Jaime Andrés Beltrán Martínez, Luis Fernando
Castañeda Pradilla, secretario Muy buenas tardes Un saludo
para los honorables concejales para el doctor Panqueva todo
su equipo de la EMAB a los ciudadanos a la gloriosa Policía
Nacional Igualmente nuestro saludo para usted secretario,
presente, Francisco Javier González Gamboa, Robin Anderson
Hernández Reyes, Buenas tardes señor secretario un saludo a
usted a la mesa directiva a cada uno de mis compañeros Como
siempre verdad placer estar todos los días con vida, saludar
a la Policía Nacional saludar al doctor Élber Panqueva y su
equipo de trabajo que nos acompaña en el día esta tarde de
hoy, como siempre También saludar a las personas que se
conectan y a las personas que vienen acá al recinto muy
buena tarde para todos presente señor secretario y Dios
bendiga a cada uno de ustedes presente señor secretario,
Wilson Danovis Lozano Jaimes, presente señor secretario,
Francisco Javier Gonzales Gamboa, presente señor secretario,
Leonardo Mancilla Ávila, Muy buenas tardes para todos
saludar al doctor Panqueva su equipo de trabajo, Policía
Nacional hoy 26 de abril también enviarle un saludo especial
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a esas personas, hombres y mujeres que son secretarios y
secretarias, a usted señor secretario desearle un feliz día
por supuesto a mi secretaria a la secretarias del Concejo de
bucaramanga y secretarios en exaltar el trabajo tan
importante que hacen ellos para que funcionen todas las
empresas del mundo, presente señor secretario, Muchas
gracias por la felicitaciones honorable concejal, Marina de
Jesús Arévalo Durán, Buenas tardes presente, Nelson Mantilla
Blanco, buenas tardes presente, Silvia Viviana Moreno Rueda,
presente, Carlos Felipe Parra Rojas, presente, Wilson
Ramírez González, presente señor secretario, Tito Alberto
Rangel Arias, Jorge Humberto Rangel Buitrago, Buenas tardes
presentes secretario, Cristian Andrés Reyes Aguilar, Buenas
tardes para todos presentes señor secretario, Antonio
Vicente Sanabria Cancino, secretario Buenas tardes presente,
señor presidente le informo que el primer llamado a lista lo
han contestado 18 honorables concejales existiendo quorum
decisorio y de liberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quorum decisorio y deliberatorio
señor secretario, demole lectura al orden del día por favor.

SECRETARIO: orden del día, primero llamada lista y
verificación del quorum, segundo lectura discusión y
aprobación del orden del día, tercero himno de la ciudad de
bucaramanga, cuarto tema desarrollo de la proposición número
39 del 2023 aprobada en sesión plenaria el día 17 de abril
empresa de aseo de bucaramanga EMAB, presentada por el
concejal Carlos Andrés Barajas Herreño, quinto lectura
documentos y comunicaciones, sexto proposiciones asuntos
varios bucaramanga fecha miércoles 26 de abril del 2023
lugar en el salón de plenaria Luis Carlos galán Sarmiento
del Concejo municipal de bucaramanga hora tres pm firmado
por el presidente el honorable concejal Javier Ayala Moreno
y el secretario general Wilmer Alfonso Palacio Verano, ha
sido leído el orden del día Señor Presidente.

PRESIDENTE: ¿leído el orden del día lo aprueban los
honorables concejales?

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor
presidente,

PRESIDENTE: continúe secretario.

SECRETARIO: tercer punto himno de la ciudad de bucaramanga.
(Música)

TITO RANGEL: presidente Buenas tardes secretario para
registrar asistencia Tito Rangel, presente.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 4 de

56

FOLIO 4

SECRETARIO: se registra la asistencia a la plenaria de forma
presencial del honorable concejal Tito Alberto Rangel Arias.

PRESIDENTE: también del concejal Jaime Andrés Beltrán

JAIME ANDRES BELTRAN: presidente de manera presencial

SECRETARIO: se registra la asistencia de forma presencial
del honorable concejal Jaime Andrés Beltrán Martínez señor
presidente.

PRESIDENTE: alguien más falta por registrar presencia.

SECRETARIO: No señor presidente en este momento hay
diecinueve honorables concejales presentes en el recinto del
Concejo municipal.

PRESIDENTE: continúe secretario, por favor.

SECRETARIO: cuarto punto del orden del día tema de
desarrollo de la proposición número 39 del 2023 aprobada en
sesión plenaria el día 17 de abril empresa de bucaramanga
EMAB, presentada por el concejal Carlos Andrés Barajas
Herreño.

PRESIDENTE: Bueno antes de avanzar quiero de parte de la
mesa directiva dar un saludo hoy el día de la secretaria,
esa persona tan importante que nos apoya en todo momento, a
las personas que hacen esa función en el concejo, un saludo
muy especial y a todas las secretarias de nuestro país,
también quiero saludar al doctor Panqueva, su equipo de
trabajo que nos acompaña en la tarde de hoy por la
proposición presentada por el honorable concejal Carlos
Andrés Barajas Herreño Entonces el señor concejal Barajas
tiene usted la palabra, concejal Barajas tiene la palabra
para que nos ilustre un poquito sobre cómo va a ser el
manejo de la proposición, partido verde.

CARLOS ANDRES BARAJAS: presidente Muchas gracias, presidente
al igual que otras proposiciones, que presenté en mi
ejercicio responsable de hacer control político, en donde he
hecho debates de control politico muy serios a cómo la
secretaria anterior manejó la educación en bucaramanga donde
hice un debate de control político en tema de seguridad
Cuando David Cabanzo, fuera secretario de interior, siempre
he dicho que el control político es ser responsable y
coherente, y desde luego también apoyando las iniciativas
saludables de la administración de Juan Carlos Cárdenas, sin
descuidar la responsabilidad que tenemos en el control, esta
vez señor presidente vengo haciendo un trabajo de
averiguación, de consulta, de conversación, con algunas
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personas de la EMAB, porque es que, hay que dejar claro algo
presidente, nosotros no podemos instrumentalizarnos y menos
instrumentalizar la institución, para hacer política, me
refiero a proselitismo, ayer ocurrió algo que me llamó mucho
la atención, se para una persona a denigrar del secretario
interior de desarrollo y se nos olvida poner el retrovisor y
ojalá preguntemos, ¿Quién fue el que firmó el contrato del
PAE, en donde nuestros niños comieron carne de burro y de
caballo en la administración anterior?, es que dar garrote
es muy fácil y señalar Y tratar de corrupto a cualquiera es
muy fácil, y eso es lo que algunos hoy se han dedicado aquí
porque les dieron una palmadita O tal vez se soñaron que
querían o podían ser alcaldes y esos sueños son válidos,
pero con esos sueños no podemos jugar con la dignidad de las
personas, ni menos de las instituciones Yo respeto a todo el
que tenga su sueño porque cuando a mí me cuando quisimos ser
concejales de bucaramanga muchos me dijeron que estaba loco
y aquí gracias a Dios y a tres mil doscientos diez amigos
estamos sentados Entonces se vale soñar pero también se vale
respetar la dignidad de las personas y se vale respetar la
integridad de las instituciones, y entonces aquí hay algunas
personas Se cogieron a la EMAB ahora de caballito para decir
que es corrupta, y que las cosas están haciendo mal, porque
tal vez quieren congraciarse con los que allá trabajan para
ganar votos y pues son estrategias individuales, y a raíz de
eso porque yo en el 2019 en una mesa de trabajo que tuvo en
la personería la que me invitaron me dijeron Me sacaron en
cara que había ido a pedir votos en el 2019 Y claro que tuve
la dignidad de sentarme con muchos temporales de EMAB, Claro
que tuve el honor de compartir con muchas personas que
nosotros le entregamos nuestra ciudad sucia y ellos nos la
entregan limpia, pero el hecho de que yo haya ido a pedir
allá, ese respaldo y esa esa confianza no significa que yo
tenga que guardar silencio frente a situaciones que hoy
están ocurriendo en la EMAB y yo no voy a dejar amedrentar
porque una persona me diga, que no se le olvide que usted
fue a pedir votos a la EMAB, eso eso no es amedrantamiento
para mí, todo lo contrario me obliga y me exige a que en la
EMAB se muestre la verdadera cara lo que está pasando, por
eso le hice un cuestionario muy responsable al Señor gerente
y a su equipo porque hace unos días hice una denuncia aquí,
gerente presidente y a usted lo notificaron de una posible,
o creo que ya estoy denunciado por injuria y calumnia y si
es así pues hoy creo que voy a dar más herramientas para que
me denuncien pero vamos a ver si la denuncia prospera,
porque aquí hay concejales que muestran una cara de la EMAB
pero no muestran la otra y yo quiero mostrar las dos caras
de la EMAB y que la ciudad juzgue y los concejales juzguemos
qué es lo que verdaderamente está pasando en esta
institución y que se le ponga coto, lo peor que le ha podido
pasar a la empresa municipal de aseo que la siento mía y que



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 6 de

56

FOLIO 6

siempre he peleado porque haya mercadeo helbert, porque
tengamos siempre más usuarios porque sí no nos dejemos
quitar los usuarios de las empresas privadas siempre lo he
peleado lo peor que le pudo pasar a la EMAB es que el señor
Pablo Vicente ha llegado a ser gerente ese señor Vendió la
EMAB la entregó porque no supo Cómo manejarla, y le quedó
grande y se la entregó a otras personas y a otras personas
hicieron fiesta con el EMAB gracias a Dios el alcalde
escuchó no solo a este servidor sino a otros en donde le
dijimos que si dejaba Pablo Vicente un día más, la EMAB se
acababa José Pablo, Bueno al gerente anterior José Pablo es
que se José Pablo y Helbert, Helbert míreme por favor Es que
yo les pido a los compañeros que que hagamos silencio porque
cuando Ellos hablan yo los escucho y los respeto Helbert
quiero que mire hoy a la corporación porque aquí en el
concejo bucaramanga Hay unos que ya se creen candidatos y
están diciendo que usted va a privatizar la EMAB, y con ese
discursito están queriendo ganar votos, quiero que usted
mire a los 19 candidatos, a los 19 concejales, a los que
están ahí y a los que nos están viendo y que quede en acta
hoy, si es cierto que usted va a privatizar la EMAB y que
manos suyas le vamos a entregar la EMAB a particulares,
porque es que ese discursito hay que acabarlo la política se
vale con verdades no con mentiras y lo mismo pasó hoy en el
Dámaso Zapata, donde no pude ir, pero ahí se van
Desenmascarando mucha mentiras Es que esto aquí venimos al
concejo esa a poner la cara para actuar de frente a la
ciudad y no utilizar las instituciones, Wilson Wilson Wilson
es que estás haciendo mucho ruido, pues un poquito que pena,
es que nosotros no podemos venir aquí a utilizar las
instituciones para convertirnos en convertirlas en
trampolines electorales, por eso quiero Ojalá intervengan
hoy los delegados de los sindicatos pero no con la actitud
altanera que intervinieron en La personería señor
presidente, que fueron allá a ser desafiantes y a decir que
se iban a gritar frente a la alcaldía, la protesta se vale,
Pero además es un derecho constitucional pero el verdadero
escenario donde se reclama, donde se esgrime los argumentos
y donde se pelea entre comillas con derechos y con verdades
y con criterio, es aquí en el recinto los ciudadanos y ojalá
hoy tengamos aquí, la sesión informal de ellos para que
hablen y expresen sus inconformidades dejando Claridad que
nosotros como concejales de Bucaramanga no podemos
coadministrar y no podemos cuestionar algunas decisiones no
solo de usted gerente sino de otros entidades de la
Administración municipal porque para eso están los jueces de
la república, claro yo le puedo preguntar a usted cuál
cuáles son los motivos de los despidos que han habido en la
EMAB, pero no se los puedo cuestionar porque estaría
incurriendo en una coadministración y usted tendrá los
argumentos Y eso espero que hoy los deje claros aquí y desde



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 7 de

56

FOLIO 7

luego si tendrá que responder ante los estrados judiciales
allá lo hará con todo el argumentación jurídica y quiero
señor presidente darle la palabra si hay sesión informal a
quienes van a hablar y si no al Señor gerente para Que
responda el cuestionario y sobre ese cuestionario hagamos un
debate en donde a mí me permita una vez usted responde el
cuestionario Mostrar algunas situaciones que vienen
afectando a la EMAB, desde el manejo interno, Yo he sido
amigo de los sindicatos en general y he sido un convencido
que la asociación sindical debe estar encaminada a
fortalecer la entidad a la cual pertenecen, pero no podemos
abusar de la condición sindical para acorralar un gerente o
para hacerle una encerrona, hoy inclusive para incidir
pretender incidir en decisiones administrativas, los
sindicatos están para proteger los derechos de los
trabajadores no para decirle al gerente Oiga hágame el favor
y contratar estos camiones con placas tal o hágame el favor
y nombra este, hágame el favor y hace esto porque en el
momento que eso se haga los sindicatos están perdiendo su
enfoque y están perdiendo su visión y por eso le hago
gerente a usted unas preguntas de Cuál es el rol de los
sindicatos en la EMAB que hay tres y como visión a usted el
papel de los sindicatos en la EMAB y quiero que cuente aquí
lo que verdaderamente pasa en la EMAB frente a los
sindicatos no le dé pena contarlo porque si no lo cuenta
usted lo cuento yo, pero aquí no podemos tener sindicatos
que lo acorralen y lo obliguen a usted a contratar con ABC,
O Y, no puede ocurrir Esa no es la función de un presidente
de un sindicato, Esa no es la función de un delegado de un
sindicato y por eso Esas cosas deben quedar claro y gerente
me tomé el atrevimiento de hacerle ciertas preguntas sobre
lo que está pasando con la señora Olga Solano, que ojalá hoy
tenga los argumentos para denunciarme por injuria y
calumnia, seis meses después, Aquí tengo el chat por el que
ya de supuestamente me denuncia por acoso seis meses después
de que le de que el gerente el mal que hablara con ella me
respondió seis meses después y me dijo qué necesita Y yo le
dije usted es una irrespetuosa ineficiente en la EMAB y yo y
Ojalá estuviera aquí Ojalá estuviera aquí para decirle de
frente que es una mala funcionaria pública porque su trabajo
no lo hace bien un servidor público no le puede contestar a
un ciudadano llámese como se llame porque yo ni siquiera le
dije que era concejal no le puede contestar a un ciudadano
seis meses Después que yo no la llamé allá para invitar a un
restaurante la llamé a ella para que el ejercicio sus
funciones atendiera una queja en un sector de Bucaramanga
respecto a lo que ella hacía porque el gerente me dijo que
todo era con ella y le reitero es deficiente e ineficiente
sus funciones y hoy tenemos mucho que mostrar frente a la
señora Olga ¿cómo manejó la empresa cuando estuvo el gerente
anterior? ¿Cuál fue el poder que le dio el gerente anterior
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para manejar la empresa a sus anchas? ¿Cómo nombró quito Y
puso gente de su entera confianza? de su compañero
permanente y ¿Cómo se utiliza el poder para amañadamente
tomar decisiones en la EMAB? Y eso es lo que hoy venimos a
hablar aquí porque si hablamos de que hay corrupción, en la
EMAB tenemos que saber cuál es la corrupción de la Cuál es
la corrupción que ha habido en la EMAB porque ojo compañeros
y se los digo si a la EMAB, no la acabó vitalogy si la EMAB
no la acabo vitalogy pagando más de quinientos millones de
pesos en defensa judicial contra vitalogy Y si a la EMAB no
la acababa ese mal negociado que era se la dejamos a Olga
Solano Un año más y la acaba eso es claro, ojo con lo que me
estoy exponiendo a decir aquí y ojalá me denuncie ante la
fiscalía para demostrarle todo lo que ha hecho y todos los
cuestionamientos que tiene la EMAB para devolverle la
denuncia, porque yo espero que de aquí Señor secretario se
remitan copias a los organismos de control de lo que hoy el
gerente debe decir aquí porque usted como servidor público,
gerente recuerde que los ¿usted es abogado cierto? los
servidores públicos son responsables de sus acciones en sus
omisiones Y si usted omite aquí contar lo que está
sucediendo en la EMAB también será responsable por eso lo
exhorto a que cuente la verdadera situación que ocurre en la
EMAB para que conozcamos lo que se estaba fraguando allá y
lo que se alcanzó a fraguar en manos del gerente anterior,
presidente por el uso de la palabra Muchas gracias. quiero
darle la palabra es al gerente para que él hable exponga el
cuestionario cuente lo que verdaderamente pasa en la EMAB y
de allí saquemos conclusiones para aquellos que se atreven a
tildar de corrupto al gerente, hoy tengan que comerse sus
palabras y cambiar esa ese enfoque a otras personas
presidente muchas gracias.

PRESIDENTE: gracias a usted honorable concejal Carlos
Barajas del partido verde, entonces voy a darle la palabra
al doctor Panqueva para que desarrolle el.

CARLOS ANDRES BARAJAS: presidente es que van a haber sesión
informal entonces para los que van a hablar yo le pedí a su
merced que, si había sesión informal que hablen primero para
que luego el gerente tenga la oportunidad también incluso de
contestarle a esas personas, también las diferentes
apreciaciones Es que este es el escenario de la Democracia
presidente en donde escuchamos las dos versiones para
aquellos que utilizan el discurso del garrote para ser
alcaldes se les caiga hoy.

PRESIDENTE: concejales Yo sí les pido a todos un favor, esto
no puede ser sobre la carrera ¿Quién quiere hablar aquí en
el recinto y quién no?, yo sí les pido que traigamos ese
listado con anticipación, porque es que siempre está pasando
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lo mismo en todas las plenarias las personas que están acá
piden hablar entonces eso es como lo cogimos fue como de de
costumbre Entonces yo sí les pido a usted que es proponente
concejal Barajas del partido verde usted me debió presentar
las personas que van a hablar en sesión informal no hacer la
lista en este momento.

CARLOS BARAJAS: señor presidente

PRESIDENTE: estamos estamos en ese trayecto de hace rato,

CARLOS BARAJAS: presidente

PRESIDENTE: las personas que vienen acompañando a la
plenaria alzan la mano yo quiero hablar y entonces resulta
esto que no le ponemos orden.

CARLOS BARAJAS: Es que en la y usted tiene toda la razón.

PRESIDENTE: pongámosle orden.

CARLOS BARAJAS: Sí, pero yo no puedo darle un listado porque
es que yo en la personería le dije a los señores del
sindicato que si ellos querían hablar estaban invitados,
entonces si Ellos están Yo no los puedo presentar si ellos
están aquí el espacio de la sesión informal para que ellos
hablen y tengan su derecho a la participación a quien quiera
presidente a participar.

PRESIDENTE: Acá no se le niega el derecho a participar a
nadie pero sí pongámosle orden porque es que estamos sobre
la carrera siempre, es una recomendación para todos no
solamente para usted concejal Barajas, Siempre sobre la
carrera le pasamos la lista al secretario hoy no por favor
démosle orden voy a dar un receso de cinco minutos para que
usted me haga la relación de las personas que quieren
participar pedimos la sesión informal y les damos la palabra
aquí se le da la palabra a todo el mundo pero vamos a
ponerle orden a esto listo cinco minutos de receso(música).

PRESIDENTE: todas de la del público señor secretario hagamos
llamado a lista y verificación del quorum por favor.

SECRETARIO: verificación del quorum señor presidente.
Marina de Jesús Arévalo Durán, presente. Luis Eduardo Ávila
Castelblanco, presente, Javier Ayala Moreno, presente, Luisa
Fernanda Ballesteros Canizales, Carlos Andrés Barajas
Herreño presente señor secretario, Jaime Andrés Beltrán
Martínez presente señor secretario, Luis Fernando Castañeda
Pradilla presente secretario, Francisco Javier Gonzales
Gamboa, presente señor secretario, Robin Anderson Hernández
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Reyes presente señor secretario Wilson Danobis Lozano
Jaimes, presente señor secretario, Leonardo Mancilla Ávila
presente, Nelson Mantilla Blanco presente, Silvia Viviana
Moreno Rueda presente, Carlos Felipe Parra Rojas presente,
Wilson Ramírez González presente señor secretario, Tito
Alberto Rangel Arias, presente, Jorge Humberto Rangel
Buitrago, Cristian Andrés Reyes Aguilar presente secretario,
Antonio Vicente Sanabria Cancino presente presente, señor
presidente le informo que he llamado lista lo han contestado
diecisiete honorables concejales existiendo quorum decisorio
y de liberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quorum decisorio y deliberatorio
señor secretario continuamos con el orden del día, el
ponente de esta importantísima proposición pidió sesión
informal ¿la prueba la sesión informal los honorables
concejales?

SECRETARIO: ha sido aprobada la sesión informal señor
presidente.

PRESIDENTE: Bueno vamos a dar la palabra en sesión informal
al Señor Jesús Jerez,

JESUS JEREZ: generalizar se han presentado una serie de
violaciones laborales en la empresa de aseo de Bucaramanga
desde el año 2021, quien les habla Jesús Jerez, presidente
del sindicato nacional de Sinproes he estado acompañando A
los compañeros de sintraservipúblicos, frente a las
instalaciones de la alcaldía los miércoles y viernes
anteriores haciendo una serie de manifestaciones muy
respetuosas frente a las instalaciones de igual manera
estuvo también en la EMAB haciendo una asamblea informativa
con diferentes sindicatos donde le damos nuestra voz ante la
opinión pública ante los miembros de la comunidad que
pasaban por ese lugar en ese momento Y ante los medios de
comunicación quienes nos acompañaron tal caso como lo fue
Caracol radio y otros medios locales, como representante
legal del sindicato simproes, uno de los tres que
activamente participan en la empresa de aseo bucaramanga
quiero compartirles señores concejales y a la comunidad
entera a todas las personas que están viendo a través de los
medios de redes sociales que los sindicatos hemos sido
estigmatizados por mucho tiempo que los trabajadores que
están sindicalizados y que hemos sido llamados hoy en día a
cumplir con ese derecho constitucional de de tener la
facilidad de tener la garantía de asociarnos sindicalmente
no podemos permitir que los empleadores vengan a pisotearnos
y tal es el caso puntualmente simproes con el compañero
Ludwig Almeida, directivo de la junta Nacional de simproés
desde el año 2021, el trabajador en un principio fue
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contratado en la planta global como director de operaciones
de manera arbitraria y mediante un comunicado interno sin
siquiera hacer otro si a su contrato a término indefinido
que gozaba en ese momento la empresa tomó la decisión de
asignar una responsabilidades como director de planeación en
encargo quiere decir que el trabajador jamás abandonó el
cargo de director de operaciones y para sorpresa de ello, la
empresa toma la decisión de contratar a otro ingeniero en el
cargo de director de operaciones, Esto es para averiguar Y
para que lo consulten y lo indaguen bastante pero no se
puede mediante un comunicado interno decir yo le asigno
usted estas funciones y por favor encárguese esto sobre todo
Cuando un trabajador cuenta con fueros sindical y que el
código sustantivo de trabajo es muy claro para las personas
que están sindicalizadas y que tienen este tipo de garantía
foral artículo 405, sorpresa nos llevamos el pasado 29 de
marzo cuando Recibió la notificación de despido
injustificado del señor Ludwig Almeida, por parte de la
empresa un despido sin justa causa, uno se pregunta si es
una si es un despido sin justa causa uno no entiende Cuáles
son las razones de la empresa o sea queda uno realmente se
crean muchas Mucha incertidumbre muchas preguntas, El caso
es que al día siguiente Nos dirigimos a la ciudad de Bogotá
y logramos hablar con el viceministro Edwin Palma poniendo
la denuncia formalmente razón de ello hoy recibimos ya por
parte del Ministerio de trabajo la averiguación preliminar
de investigación hacia la empresa de aseo bucaramanga con
respecto a el despido injustificado del compañero Ludwing
Almeida, los sindicatos tenemos muchas herramientas para
poder garantizar nuestros derechos entre ellas está poder
presentar las respectivas querellas ante el Ministerio de
trabajo en la dirección territorial de cada departamento
para nuestro caso en la dirección territorial acá de
Santander y lo que menos queremos nosotros es que estos
procesos prosperen porque evidentemente así como hay así
como hubo respuesta.

PRESIDENTE: Disculpe un momentito tiene un minuto más para
terminar

JESUS JEREZ: hubo respuesta por parte de la empresa donde
menciona que evidentemente no hubo proceso disciplinario
para el despido injustificado del trabajador, Entonces se
violó el debido proceso este es tan solo uno de los casos y
no me queda más tiempo desafortunadamente pero es uno de los
casos de las múltiples violaciones que se vienen presentando
al interior de la empresa, cinco trabajadores con despidos
injustificados, cinco familias que en este momento están
tratando de refugiarse ante la representación legal de los
sindicatos para que no solo vulnera los derechos y quiero
decir también mencionar que cuando uno es funcionario
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público en este caso los trabajadores de la EMAB no son
funcionarios públicos pero el Señor gerente Sí y existe un
régimen de inhabilidades e incompatibilidades y lo denuncié
públicamente frente a las instalaciones de la empresa y
ojalá estamos esperando por parte de la registraduría que se
confirme que no hayan parientes cercanos el señor Elver
Panqueva, contratado durante su administración Muchas
gracias.

PRESIDENTE: a usted muy amable Señor Jesús Jerez El llamado
ahora es para el señor Henry Robles, sesión informal del
Concejo de bucaramanga, Este es un concejo participativo
señor Henry Robles tiene cinco minutos.

HENRY ROBLES: buenas tardes honorables concejales de
bucaramanga administración municipal y distinguidos
compañeros de la empresa y ciudadanos en común, Mi nombre es
Henry Robles empleado de la empresa de bucaramanga hace ya
veinte años gracias a Dios ascendido a supervisor con
méritos propios ya para cinco años, quince años para llegar
al cargo como supervisor donde estoy y no soy arrodillado de
la Administración municipal actual simple veo con buenos
ojos esta administración que llegó a organizar la casa como
ayudante de recolección de planta y me atrevo a decirlo que
muchos compañeros de planta tomamos el tiempo de mamar gallo
Y aprovechando de que la parte del 75% de la EMAB operativa
es temporal y el temporal con un salario mínimo trabaja más
el doble que un compañero de planta y ellos tienen que
esperar un mes y unos días más para su salario mínimo y
nosotros gozamos de un privilegio de pago quincenal este
administración llegó a organizar la casa en el sentido de
que por qué nos tenemos que disgustar si tenemos que poner
la huella de entrada si nos pagan nos pagan bien ¿Por qué
nos tenemos que disgustar si ponemos la huella de salida?
cumplir nuestra jornada laboral sí los usuarios nos debemos
a los usuarios y tenemos que prestarle un servicio con
calidad y eficiente, nosotros nos ponemos bravos los
empleados porque le ponemos y nuestros carros tienen GPS
donde se puedan direccionar y que si un usuario llama y
tenga la potestad de saber dónde está el vehículo si pasó
por la ruta de que realmente cumplamos con las funciones y
como empleado he sido víctima de una compañera en acoso y me
tocó entablar una querella por acoso laboral, Porque después
de mejorar laboral tres de la tarde y mi celular no tiene
por qué entrar información para darle respuesta de PQR como
supervisor, Tengo tres días para responder pero no después
de las cuatro de la tarde, me lleguen a mí a mi celular y al
otro día me está exigiendo que un día más cuando mi jornada
laboral ya cumplió, esta administración llegó a organizar la
casa repotenciar la parte automotor, que el usuario se
sienta satisfecha con el servicio nosotros tenemos que
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responderle a los usuarios por un PQR por una queja por una
falla en la prestación, si el operario no barrio tenemos que
escuchar el usuario ir a hacerle la visita si el presidente
de un barrio hizo una solicitud recolección de inservibles
tenemos que darle cumplimiento no ponernos a tomarle el pelo
al presidente, al edil y no ir a prestar el servicio
inservible y recolección esta administración ha llegado a
organizar se ha visualizado unos recursos que se estaban
perdiendo, se optimizó el servicio es tan así que esta
empresa habían servicios especiales salíamos a recoger y
cuando fuimos a mirar el valor tarifario ¿A dónde estaban
los ingresos de la EMAB? estábamos recogiendo gratis a
muchos usuarios y se llegó a gerenciar y a formalizar y
responderle a los usuarios que realmente nos pagan el
servicio especial, Yo me siento a gusto con esta empresa y
con la administración y no soy arrollado porque tengo mi
función y lo digo públicamente cuando el gerente llegó a mí
también me empezó a ver qué estaba haciendo si estaba
cumpliendo con mi función una dos de la mañana que estaba de
noche y no me sentía perseguido experimenté, él es el
gerente y me está preguntando si estoy laborando no estoy
laborando y él lo hizo cuando llegó Henry Robles Dónde está
usted son dos de la mañana eventual parte ya les llegó para
comprobar si es cierto que yo estaba en operaciones y no nos
tenemos por qué poner Bravo si a nosotros nos vigilen nos
controla porque para eso nos pagan para eso nos pagan, Yo
realmente veo que esta empresa con la capacidad comercial
tenemos más de ciento sesenta y cuatro mil setecientos
usuarios sí tenemos capacidad y es falso y Es falso que yo
vea que esta administración quiera vender la empresa al
contrario la quiere repotenciar dejarla en un escalafón
reconocido y realmente digo públicamente que estoy esperando
sentarme la mesa para el tema de mi acoso laboral con mi
jefa, que en estos momentos Pues creo que se encuentra
incapacitada Gracias señores concejales.

PRESIDENTE: señor Henry Robles Muchas gracias por su
participación, llamamos ahora a la señora Daniela Díaz
invitada a participar en la plenaria de hoy del Concejo de
bucaramanga bienvenida Daniela, por este lado tiene cinco
minutos.

DANIELA DIAZ: Buenas tardes a todos, Mi nombre es Daniela
Díaz en la tarde voy vengo acá a exponer unas situaciones
que se han venido presentando en la empresa conmigo Pues con
mis compañeras, conmigo, con con mis jefes por parte de la
Señora Olga Solano, ella ha estado he tenido que aguantar
muchas veces como los insulta porque inicialmente llegué a
trabajar en la oficina de ella, cómo manipulan a todos los
trabajadores en contra de ellos realmente soy una
funcionaria que he visto como la empresa avanza día a día,
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como ellos se esfuerzan por sacar adelante la empresa que
lleva apenas un año pero realmente El Avance ha sido mucho y
estaba esa empresa eso era una olla porque cada día me
entero de situaciones y de cosas que lastimosamente hay
evidencias de El robo que se ha venido generando Pues que se
venía presentando cuando ella tenía al mando la empresa
desde su desde su puesto de jefe de operaciones, a mis
compañeras las trataba con palabras desagradables, he
utilizado a las personas, yo tuve que salirme de esa oficina
porque no me aguanté más muchos en muchas ocasiones no me
aguantaba más el maltrato de ella y los insultos a al
ingeniero Javier, al doctor Helbert y eso básicamente ha
venido presentándose en la empresa yo por parte de ellos
solamente he recibido respeto apoyo en mi carrera
profesional y mucho respeto pero realmente con esa señora
es imposible trabajar en esa empresa, ahorita que está
incapacitada nosotros hemos estado tranquilos cada uno en
sus obligaciones en sus labores pero realmente con ella no
se puede trabajar Muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted muy amable.

CARLOS BARAJAS: presidente.

PRESIDENTE: para una moción honorable concejal Carlos
Barajas.

CARLOS BARAJAS: Yo sí Lamento profundamente presidente, lo
lamento con tristeza de verdad que quienes tachan a la EMAB
de corrupta no están aquí escuchando la gente, ahorita
llegan a hacer el show ahorita llegan a hacer el show está
claro gerente O sea no escuchan a los empleados de la EMAB,
pero llegan ahorita a hacer el show estamos en campaña
presidente.

PRESIDENTE: estamos en sesión informal y concejal Carlos
Parra.

CARLOS PARRA: una emoción muy respetuosa pero muy seria es
que todas las afirmaciones que hacemos sobre alguien las
hagamos con nombre propio porque se han hecho muchas
afirmaciones que cualquiera puede sentir Permítame se lo
hago muy respetuoso pero una petición muy seria, todas las
afirmaciones que las hagamos acá con nombre propio a quién
se refiere uno y por qué Porque digamos ya se pasó el
malentendido deja cosa en el aire entonces con está bien
presidente.

CARLOS BARAJAS: me permite corregir es que el concejal
Antonio se arranca las vestiduras diciendo que la EMAB da
corrupción y viene y prende el fósforo y se va debe venir a
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escuchar lo que están diciendo es que Antonio Sanabria se le
olvida lo que pasó en la EMAB en el gobierno anterior y no
quiere escuchar a los empleados porque lo que está en otro
está en campaña pero sí quisiera que estuviera está aquí
escuchando Lástima que vea prendió el fosforo y se fue, pero
ojalá Antonio estuviera aquí escuchando lo que están
diciendo con sus compañeros de la EMAB.

PRESIDENTE: estamos en sesión informal Jenny Delgado la
invitamos a participar sesión informal del Concejo de
bucaramanga bienvenida tiene cinco minutos señora Jenny.

JENNY DELGADO: Muy buenas tardes para todos Mi nombre es
Jenny Delgado yo también soy contratista actualmente de la
EMAB hace un año mi supervisora de contrato de la Señora
Olga Lucía Solano Barrios, cortamente lo que voy a decir es
de verdad la situación que tuvimos que presentar Aunque
nosotros no hagamos parte un sindicato pienso que es
importante que los trabajadores se le sean escuchados y
empiezo que nosotros hemos tenido el valor el día de hoy de
hablar porque no fue fácil para nosotras y estamos hablando
aquí con toda la sinceridad de alguien que hizo una
afectación emocional contra nosotras ¿en qué sentido? desde
que iniciamos a trabajar la Señora Olga Lucía Solano
Aparentemente o inicialmente nos trataba de una manera bien
normal como un jefe normal a pesar de que se fue el tiempo
yo misma fui testigo como trataba una compañera tráigame
esto, levánteme esto haciendo labores de su casa Y
adicionalmente utilizando o trabajando porque no sé la
señora qué otras cosas se dedicaba además de utilizar a mi
compañera para trabajar para hacernos Llamar a los conjuntos
residenciales donde era administradora y donde nos decía que
sí que si decíamos algo Si se un día ella nos hundía a
nosotros y adicional utilizando a su pareja sentimental o no
sé qué será de ella sobre todo a mí con injuria y calumnia
diciendo que yo era su amante que yo era una perra
utilizando palabras soeces que me le mostraba y diciéndome
que yo porque no tenía un hijo con esa persona, que ese
supervisor que antiguamente estaba como supervisor que por
qué no tenía un hijo con él que a mí me encantaría tener una
niña con él estando al lado de un operario y siempre
insinuando que esa persona era hermano de ella y que ella
tenía un novio por allá en Bogotá y que él La cuidaba ese
tipo de argumentos yo creo que una funcionaria que utilice y
que utilice mi palabra también en cómo se llama estos
letreritos que utilizó muchas veces donde puso nuestro
nombre y de muchos compañeros donde decíamos que éramos
afinidad de ciertas personas de la EMAB Yo pienso que es uno
no lo debe hacer, otra cosa dentro de lo que me decía
prohibirme hablar con mi compañera de trabajo porque según
ella yo era una mala influencia para una persona, adicional
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contar plata en la oficina de ella no sé de qué Porque eso
no me interesa y utilizar aparte de gente que ella contrató
para que contara dinero que no sé de dónde proviene,
adicional a ello dentro las cosas Si yo hacía una labor que
por ejemplo en algún caso el ingeniero me decía usted tiene
que hacer esto le pegaba así y decía yo soy su jefe y la que
manda aquí soy yo, entonces alguien me da una directriz que
es el director operativo luego llegaba ella me decía yo soy
su jefe de operaciones y usted me hace caso es a mí porque
yo soy su jefe pues uno queda entre la espada y la pared
poniéndome a personas muy cercanas a ella de que si yo
necesitaba un carro un ejemplo para ir a hacer algún trabajo
de césped y demás tenía que pedirle permiso al mecánico para
que me prestara el carro, pedirle permiso a la otra persona
para que me acompañara a sacar herramienta pedirle permiso a
todas las personas cercanas de ella para poder desarrollar
mi labor si no lo hacía pues se jode o lo que decía pues es
culpa de su compañera entonces Muchas de las cosas o muchos
de los contratos que ella llevaba en su momento cuando
estuvo supervisora nos dimos cuenta nosotros como
trabajadoras ahí mismo dentro del de la oficina que teníamos
tener que los chismes tener que escuchar a presidentes de
junta acción como una hablara con ella, Escuchar insultos,
Escuchar todo el tiempo es que ustedes no hacen el trabajo
bien Es que así no es que tiene que pedirle permiso a su
fulanito Entonces nos parece que eso también es una falta de
respeto, siempre con La amenaza es que si ustedes se van si
es que si yo me voy ustedes se hunden y todo el tiempo la
amenazadera y la amenazadera y pues eso no es una postura
utilizar esto, adicional a ello dentro de las otras cosas
que tengo que decir es que pues siempre estuve en detrimento
de mi trabajo diciendo que cada cosa que yo hacía estaba mal
hecha, que no le gustaba, que tenía que mejorar y nosotros
trabajamos antes para una empresa que se llamaba
servicopreser y cuando ocurría alguna situación en la que le
manifesté Ya mi cansancio porque le dije me estoy cansada de
estarle pidiendo a usted insumos para desarrollar mi labor y
que dependía de ella dar esa información o darme la digamos
el dármelo como decirme pues la respuesta para yo generar mí
y hacer mi trabajo como es no lo hacía porque siempre
utilizaba mi compañera que la acosaba realmente de manera
tenaz con palabras o a veces siempre utilizándola diciéndome
es culpa de su compañera hable con ella mire a ver qué hace
eso no es problema mío muchas veces me tocó salir llorando
porque sentía,

PRESIDENTE: señora Jenny Muchas gracias, treinta segundos.

JENNY DELGADO: sí 30 segundos Vale de alguna otra forma les
manifiesto como esas inconformidades y espero que Aunque
parezca Para algunas personas tonto lo que hable aquí aunque
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no seamos del sindicato pienso que es importante para mí
manifestar esas incongruencias y digo que si cualquier cosa
que a nosotras nos llegue a suceder aquí lo dejo manifestado
porque no confío en qué estribos pueda tener una persona y
gracias al gerente al director operativo Porque siempre nos
escucharon y nos trataron bien y nos incentivaron a decir
hablen porque ustedes también son trabajadoras de la EMAB,
Muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted muy amable señora Jenny Delgado llamamos
ahora a la señora Sandra Mojica, bienvenida Señora Sandra al
concejo de Bucaramanga tiene cinco minutos.

SANDRA MOJICA: buenas tardes, Buenas noches Mi nombre es
Sandra Patricia Mujica en el momento, hace más de estoy
trabajando en una empresa de bucaramanga del 2021 del dos de
agosto entré como secretaria la Señora Olga Lucía Solano,
Esto sí como dice mi compañera yo a ella tenía que subirle
las maletas, bajarle las maletas del carro, servirle el
desayuno muchas veces, atenderle muchas cosas personales de
ella como la cita médica de los hijos a veces se iba un día
actualizándole las citas médicas de los hijos de ella,
también atendiéndole los conjuntos residenciales los días
sábado tenía que ir a trabajar porque era mi horario de
trabajo cuando eso era yo era no era contratista sino era
estaba por medio de servicoopreser una cooperativa tenía que
esto el día sábado escanearle todos los soportes de lo que
ella trabajaba en las conjuntos residenciales porque en este
tiempo ella tenía a cargo como administradora de dos
conjuntos residenciales, lo primero Girardot no me acuerdo
Girardot seis veintiocho creo, que era que se llama y
Picasso quino, sí es verdad tengo como comprobar eso también
tengo cómo comprobar cómo hacía las horas extras con los
supervisores cuando la gestionaba, Sí también tengo como
comprobarles a ustedes como ella la gestionaba, me decía que
no podía hablar con mis compañeras ella era la que me decía
con quién tenía que hablar con quién no porque me me prohíba
sentarme al comedor de la cafetería ahí del del Carrasco con
mis compañeras porque solamente tenía que ser con la gente
que ella decía no más casi no salía de mi oficina, también
es verdad me cuestionaba me decía que no hacía lo que ella
decía pues entonces me decía que el señor Cosme o el señor
Neftalí en ese entonces, le decía a ella que me echaran
entonces la pregunta mía que que yo no era una buena
elemento para la empresa que esto me decía Yo decía Bueno si
ellos son los que ellos son los que deciden acaso si el
gerente es el que manda la empresa porque el electricista y
el jardinero manda más que el propio gerente si era la que
mandaba decía y ponía Qué era lo que hacían en la empresa
antes de que entraran en señor Helbert porque en ese tiempo
era el señor José Pablo, no aguanté de tantas acoso tanto
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insulto tanta que llegue un día y me tocó que decirle señora
respete tengo cómo comprobar esta conversación con ella
también le dije respete, eso ya se pasa eso ya es acoso
laboral por parte suya fueron prácticamente como seis meses
que viví ese acoso encima diciéndome cosas, también tengo
cómo comprobar eso ahí sabes el gracias a ingeniero Javier
Carrillo que me escuchó ese día con la doctora Mónica el día
que tuve la discusión con la señora Olga Solano por las
injurias, calumnias que decía de mí ellos me escucharon
hablaron con ella ese día y ese ese día cambié de puesto de
trabajo pasé a hacer la asistencia del ingeniero Carrillo
Pues gracias a Dios ahí cambió todo, pero con ella no
cambiaron las cosas desde ahí empezaron correos tras correo
diciéndome prácticamente que todo lo que pasaba en el
Carrasco era mi culpa también tengo todos los correos, todo
lo que me enviaba el último fue que mandó al Ministerio de
trabajo que es el de una cafetería tenía yo a cargo lo de la
insumos de cafetería que eso es algo tan absurdo y yo
entrego el pedido cada ocho días y resulta que la señora
cafetería no me dijo que los lo de los Ay perdón cómo se
llaman lo eh esto aromáticas las aromáticas la señora no me
pidió yo no le despaché porque no pensé que tenía porque ya
no me pidió entre semana el día sábado resulta que cuando la
señora fue a pedir allá a la señora de cafetería las
aromáticas resulta que no las sabía Entonces montó correo
decía.

PRESIDENTE; Señora Sandra necesita 30 segundos perfecto y
por favor me regala el nombre de la persona de la cual te
estás refiriendo por favor.

SANDRA MOJICA: a la señora Olga Solano, monto correos con
esto por el insumo de solamente unas aromáticas que ni
siquiera la señora de cafetería me las había pedido montó
correos diciéndome se dirigía a mí como doctora siempre para
dirigirse a mí es como doctora piensa que me está
insultando, pero la verdad yo solamente lo que uno venga veo
ya la empresa es a y fueron muchas las inconsistencias con
todos también al momento de expresarse con los ingenieros.

PRESIDENTE: perfecto muchas gracias, Señora Sandra Mojica,
creemos que es interesante muy importante en una próxima
plenaria escuchar a la señora Olga Lucía Solano para darle
el derecho a réplica sobre estas denuncias gravísimas el
concejo de Bucaramanga, debe ser imparcial y debe escuchar
las dos partes llamamos al Señor Edwin Herrera cinco
minutos.

EDWIN HERRERA: Bueno muy buenas tardes un saludo muy
especial para la mesa directiva y para todos los honorables
concejales, Yo como soy usuario de la EMAB y pago el aseo,
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pues quiero hacer una pequeña intervención aquí más que todo
voy a hacerle al gerente al gerente y quiero informarles a
ustedes honorables concejales que en una época vendieron
creo que fue el cincuenta y tres y no me equivoco por ciento
de la EMAB, no sé si alguien Está enterado de eso y había
una gerente, no la quiero nombrar y yo creo que ustedes ya
saben es candidata a la alcaldía de Bucaramanga y quisiera
hacerle esta pregunta Con mucho respeto a usted gerente, si
usted conoce en esa época Quién era el gerente Pedro Arnulfo
García si usted lo conoce yo si quisiera saber con mucho
respeto si usted lo conoce quiero decirles que la pregunta
más concreta y especial aquí para que los trabajadores estén
tranquilos todos los que hablaron muy bien y yo voy a hablar
bien de la empresa y yo si felicito también al alcalde
porque ha repotenciado la empresa, pero yo sí quiero saber
que el gerente nos diga si la empresa tiene o no las ansias
de venderla y volver a vender el cincuenta y tres por ciento
yo si quisiera saber esa responsabilidad y también saber si
usted ha estado en la empresa de Cúcuta o en Aguachica o en
Santa Marta o en Barranquilla, donde el señor Pedro Arnulfo
creo que es el que maneja los aseos de esas empresas de esas
ciudades Perdón también esas son mis preguntas claras Con
todo el respeto honorables concejales yo sí quisiera que el
gerente se pronunciara ante ustedes porque aquí hay una
responsabilidad de todos nosotros somos los usuarios y el
concejo pues es la base fundamental de saber que la empresa
no se vaya a vender porque dónde van a quedar los
trabajadores o que tengan iniciativa de venderla, esa serían
mis preguntas Con todo el respeto y para todos los
funcionarios quienes están aquí yo lo felicito, Yo he sido
muy bien atendido pero me preocupa las quejas que que
dijeron aquí de una funcionaria que lo dijo el presidente en
el momento que debe tener defensa pero voy a decirles que no
estoy defendiendo a Olga que quede claro que no la estoy
defendiendo es una persona muy fuerte y si lo hace con los
empleados por Dios con nosotros los hizo con el que está
aquí también se comportó de una manera indiferente pero yo
sí quisiera decirle a ella cuando ella esté aquí por eso
dejo Claridad con los trabajadores dejo claro eso y bueno
gerente quiero con todo su respeto con su pensamiento si hay
ese anhelo ese pensamiento de que la empresa venda el 53 o
venda la empresa EMAB, para que hagan lo que hicieron unos
años atrás, honorables concejales con todo su respeto no
vayan a permitir que hagan eso porque la empresa produce
empresas y produce y seguirá produciendo para los
bumangueses y para el área metropolitana porque usted sabe
que el Carrasco le recibe el aseo al área metropolitana y a
otro municipios mil y mil gracias por la palabra honorable
presidente y para ustedes honorables concejales, sí me
gustaría que estuvieran también pendientes que eso no se
vaya a dar, por favor No dejen que vayan a vender la empresa
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la llamada porque yo es defender aquí a los trabajadores no,
también salgo adelante de que el señor alcalde pues
repotenció la empresa y no creo que la vaya a vender mil y
mil gracias Un abrazo para todos.

PRESIDENTE: Muchas gracias, señor Edwin Herrera, cerramos
con el señor Luis Alfredo Ramírez no está dentro del listado
Luis Alfredo Ramírez tiene cinco minutos.

LUIS ALFREDO RAMIREZ: muy buenas tardes señores honorables
concejales un saludo muy especial, primero que todo darle
gracias a Dios por este día, felicitar a todos al gerente, a
todas las directivas de la EMAB que habemos acá y aquí no
venimos a esa a destruir sino a construir a fortalecer la
empresa de todos, Yo quiero decir señor gerente no vengo a
sobarle la chaqueta ni vengo a tampoco a lámbele para que me
dé un ascenso Aunque lo he venido peleando durante 20 años,
veinte años en la empresa Pero nunca lo he logrado y soy uno
de los no mejores trabajadores pero más de los discípulos
que he venido haciendo allí en el trabajo de lo que es en
las calles y la gente aquí más de uno me conoce recuperar
una ciudad donde estaba contaminada, donde una ciudad no
había sacado la basura cada ratico y nadie tenía ese
criterio de responsabilidad en cultura ciudadana aquí la
señora la doctora leidy se da cuenta pero tampoco vengo aquí
que me den el ascenso ya porque yo tengo veinte años, pero
sí necesito señores de los controles es que también tengan
en cuenta a la gente que estamos para salir pensionados ni
nos siguen ahí y no nos dan un ascenso porque hay gente que
hacen atacando al trabajador eso, porque aquí ya está
entrando al trabajador porque sí sabemos gente que queremos
en la empresa aquí hay gente que queremos la empresa y yo
soy uno de los que quiero mucho esta empresa y no me quiero
ir de aquí todavía pero no con Revolución, ni con atacar, ni
de prestigiar a la empresa del señor gerente aquí es decir
señor gerente no vengo a sobarle la chaqueta Pero hay gente
que sí merecemos la dignidad, el valor humano del trabajo
que hemos venido en las calles y nunca lo valoran y también
decirle señor gerente le agradezco a usted pues ciertas
partes que nos ha ayudado, de pronto no los dejemos llenar
de aquellos chismes de la envidia que siente Porque
Bucaramanga existe una envidia, una una mala calaña de dañar
y los puestos que se la van a uno viene el otro y los cogen
porque de pronto viene la plata por debajo de la mesa como
yo vivo ahí trabajando otros y dice tanto y le quitan eso
entonces señor gerente usted mismo el jefe operativo se ha
dado cuenta de mi trabajo y me ha felicitado hasta el
alcalde, el alcalde me ha felicitado, pero los directivos
que mandan allí en la operación eso no van a decirle al
alcalde de pronto el alcalde no tiene conocimiento de mi
trabajo social porque este es un trabajo para ustedes
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señores concejales ahorita viene la politiquería pero no
podemos mezclar la politiquería con el trabajo social y
agradezco que estas palabras que yo las dije no es para que
me ataquen sino para que de verdad me tengan en cuenta
porque voy a salir pensionarme y no que porque voy a salir
pensionado no tengo derecho a un ascenso, soy soy tengo
mucha ahí en la hora de tengo todo lo que ha hecho los
diferentes capacitaciones me dice la comunidad Honoríto,
porque no se lanza usted al concejo porque usted es un tipo
berraco pero la gente enemigo de este proceso nos dan en la
cabeza, Muchas gracias Dios los bendiga y buenas tardes.

PRESIDENTE: Muchas gracias señor Luis Alfredo Ramírez quiero
dejar la siguiente constancia ya se cierra las
intervenciones en sesión informal no puede ser posible que
cada vez que hay sesiones informales agregan y agregan y
agregan gente que va llegando Vamos a ponerle control a las
sesiones informales señores concejales esta mesa es
participativa Pero tiene que ser con responsabilidad Esto no
es aquí para que cada que que queramos meter a alguien
entonces lo metemos eso no es así, eso no es responsable
continuamos entonces vamos a llamar a lista secretario.

SECRETARIO: llamada lista para levantar la sesión informal
honorables concejales. Marina de Jesús Arévalo Duran,
Presente, perdón el honorable concejal tiene algo que decir
no, Luis Eduardo Ávila Castelblanco, Castelblanco presente,
Castelblanco, Javier Ayala Moreno, Luisa Fernanda
Ballesteros Canizales, presente, Carlos Andrés Barajas
Herreño, Baraja Herreño señor secretario presente, Jaime
Andrés Beltrán Martínez presente, Luis Fernando Castañeda
Pradilla, presente secretario, Francisco Javier González
Gamboa, Robin Anderson Hernández Reyes, presidente señor
secretario, Wilson Danobis Lozano Jaimes, presente, Leonardo
Mancilla Ávila, presente, Nelson Mantilla Blanco, Silvia
Viviana Moreno Rueda, presente, Carlos Felipe Parra Rojas,
Wilson Ramírez presente señor secretario Tito Alberto Rangel
Arias presente, Jorge Humberto Rangel Buitrago, Cristian
Andrés Reyes Aguilar, presente señor secretario, Antonio
Vicente Sanabria Cansino presente, señor presidente han
contestado a lista 15 honorables concejales por lo tanto
señor secretario Francisco González presente acá en el
recinto Okay 16 honorables, Javier Ayala presente diecisiete
honorables concejales han contestado a lista.

PRESIDENTE: perfecto secretario de acuerdo con la
metodología establecida en el día de hoy vamos a darle la
palabra al Señor gerente del doctor Helbert Panqueva, doctor
Panqueva ¿Cuántos minutos necesita?
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ELVER PANQUEVA: creo que por ahí unos veinte señores
presidentes más o menos.

PRESIDENTE: perfecto doctor Panqueva tiene 20 minutos 30
minutos 30 minutos le vamos a tratar de ser breves en 30
minutos si hay necesidad le alargamos por otros diez más
bienvenido.

ELVER PANQUEVA: Muchas gracias señor presidente un saludo
muy especial a los honorables concejales a la todos los
bumangueses que nos están mirando en estos momentos por
redes sociales, a los invitados algunos líderes de algunos
barrios que han llegado, Yo quiero empezar mi intervención
haciendo dos reflexiones muy importantes la primera es que
yo creo que concejal Sanabria el gasto de energía que
estamos teniendo en estos temas, cuando la realidad en este
momento del relleno sanitario El carrasco de su disposición
final es tan compleja que es donde de verdad deberíamos
estar todos los bumangueses y los habitantes metropolitanos
direccionando toda nuestro trabajo, nuestro esfuerzo Para
mirar a ver cómo proyectamos ese relleno diez años más
porque ahorita más adelante les hablo pero la capacidad
diseñada se nos acaba ahorita el 10 de julio y es una
constante que sea desde hace diez años y pensar en que las
basuras se nos van a quedar igual que el 14 de agosto del
2021 en las calles sí es un tema que Real realmente debería
concentrar toda la energía, no solamente de los que estamos
en lo público en la empresa sino de los bumangueses en
general Y eso es como la primera invitación reflexionemos
realmente sobre eso sobre cómo nos gastamos a veces el
tiempo en cosas que no son las más importantes realmente
pensando en términos de sostenibilidad y en lo que hacemos
los las personas que trabajamos administrando los recursos
naturales y el medio ambiente, otra cosa bien importante
cuando uno lee ese ese cartel ahí el tema de de parecer
atacar a una mujer desde todo punto de vista es un tema
extremadamente complejo yo valoro mucho a las personas que
tuvieron la valentía de venir hoy hablar y enfrentar una
situación como esa pero tal vez Olga o cualquiera de las que
está viendo esa situación para nadie es fácil o sea cada
quien tal vez lleva sus propios sentimientos sus vacíos
emocionales y estamos en un país confundido con una cantidad
de cosas que generan algo como lo de hoy esto no debería ser
no Debería ser un debate Hace unos días alguien me
preguntaba, Oiga gerente usted cómo me metió allá en ese
rollo de manejar la EMAB es una de las empresas más
enredadas y complicadas que hay en Colombia para manejarlas
o sea usted entrada firma tres procesos penales, catorce
procesos sancionatorio ambientales y una cantidad de cosas
impresionantes sé cómo va a meter en eso y qué es lo que le
parece más difícil y me lo preguntó hace como un par un mes
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un mes y medio cuando ya había cumplido el año de estar allí
y dentro de las reflexiones personales que uno hace hoy
tengo que concluir y eso fue lo que le respondí a esa
persona que me lo más difícil tristemente que me ha parecido
a mí de manejar la EMAB no es el proceso histórico de seis
decretos de emergencia sanitaria, de la orden judicial de
todas las cosas que han pasado con el Carrasco es que eso
está para escribir unos tres libros sino lo más difícil ha
sido manejar el componente humano de la empresa
extremadamente difícil o sea ni en la sede milenaria
metropolitana ni las cosas en lo privado que yo he hecho ha
sido tan difícil como manejarlo en la EMAB y me sorprendía
Porque allá dicen Oiga no hagamos lo que sea porque esta
vaina lo van a cerrar, eso usted no haga nada porque es que
la mierda no se la van a robar en las calles eso la
recogemos nosotros funcionarios no del nivel de operarios
del nivel técnico o sea habían perdido realmente esa
conciencia de lo que significa trabajar en una empresa como
la EMAB, eso a mí personalmente es lo más difícil que me ha
parecido de trabajar en el mar manejar ese componente
humano, con cosas muy particulares y muy especiales en serio
que no las encuentra uno sino en la EMAB esas personas que
hablaron hoy ustedes se dieron cuenta son personas que
tienen un contrato son contratistas de alguno de los
operadores que tiene la EMAB y acá quizás yo tengo algunos
de los directivos que no es mi administración hace diez hace
quince años hace tres años han sufrido la misma situación
cuando yo llegué por ejemplo encontré a mi directiva de
innovación ambiental o a la de control interno totalmente
desplazada de sus funciones una cosa Absurda la de control
interno que no le dejaban controlar nada a la que esa señora
iba y le botaba las cosas y la hacía llorar o sea a la
persona que hace el control interno y no estoy mintiendo Acá
está la doctora Leo Marina del nivel directivo, a la
ingeniera leidy pero han quitado todas las funciones de la
estación de clasificación y aprovechamiento todas y dónde
está la la ingeniera que maneja eso no es que ella ya no
tiene funciones todas las tiene la doctora Olga en su nuevo
cargo de jefe de operaciones Pero cómo así entonces qué
volvieron la ECA tocó cerrarla y yo sé que ellas que están
acá que ojalá fueran capaz porque ese es un testimonio que
uno realmente queda sorprendido pero pero eso es solamente
como la muestra igual de lo que habló nuestro supervisor o
alguna de las contratistas de una realidad muy compleja de
tipo personal que se maneja en la EMAB con cualquier cosa es
particulares, uno lee la por ejemplo la la hoja de vida de
de Olga y encuentra llamados de atención desde casi
prácticamente desde cuándo empezó a o sea y y la hemos
llamado a concertar a hablar yo especialmente cuando llegué
porque con con ella me pasó una cosa muy particular que
puede seguramente estar pasando con alguno de ustedes en
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este momento político porque pues ahí hay que reconocerle
que sí maneja muy bien ese tema pues me buscó a la política
a la a la alcaldía se ofreció inclusive para hacer política
porque ya es hija de una muy buena líder que tuvo la comuna
14 y entró allá como han entrado la mayoría por política por
política o sea usted, Mira a todos los que han nombrado de
ahí para atrás y todos han entrado por política y me entrego
eso junto con una de las asesoras que estaba en ese momento
conmigo en la Sub de ambiente y al anterior gerente a José
Pablo Ortiz Y me entregó este esté Excel y me dijo Mire es
que usted eso es lo que tenemos que hacer con todo el
personal de planta me lo nombró a cada uno entonces yo me
voy a permitir solamente leerle que ahí empezaron realmente
las diferencias con ella porque yo realmente cuando estaba
en la alcaldía le estaba creyendo que había el Carrusel de
contratación que estaba no sé qué, que lo que había hecho el
ingeniero Rodolfo Hernández era acabar la empresa que se la
iba a vender a vitalogy o sea el mismo discurso que creo que
es el que está manejando hoy en día con algunas personas fue
el que me echó a mí también y me entregó este Excel como una
semana antes de que yo me posicionara y entonces tenía por
ejemplo esta funcionaria Sandra Milena Ser Sandoval la jefe
de contratación, entonces me colocaba el cargo me colocaba
la descripción y me decía esta persona viene de la
administración de Rodolfo Hernández y le ha hecho un daño
enorme a la entidad por los procesos que está manejando esta
persona debe salir de manera inmediata cuota directa de
Rodolfo Hernández y Pedro José Salazar y hace parte del Clan
de corrupción me dice ojo está controlando toda la
contratación de la EMAB ojo abogada encargada de todos los
temas de contratación urgente quitarle ese control eso uno
decía bueno otro otro ejemplo que me parece muy particular
que es el del ingeniero el del ingeniero Ludwing Almeida una
de las a la que se le dio.

PRESIDENTE: Discúlpeme doctor Panqueva una moción honorable
concejal Silvia Moreno.

SILVIA MORENO: señor presidente quisiera preguntarle al
doctor Panqueva con respecto a la intervención anterior de
la persona que supuestamente es cuota del ingeniero Rodolfo
continúa o la sacaron por eso.

HELBERT PANQUEVA: No, ella la mayoría continúan acá la
ingeniera leidy que le estoy leyendo una por una para que
nos demos cuenta como antes la atacaban Entonces ahora ha
cambiado su concepto es simplemente como para ilustrar pero
la mayoría continúa porque la mayoría son buenos
trabajadores hay que reconocerlo de hecho parte de esa forma
como se le exige a los trabajadores lo aprendimos durante
esa administración le voy a leer la el caso que leí
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anteriormente el de la jefe de contratación anterior jefe de
contratación pero ahora le voy a leer el del ingeniero
Ludwing Almeida, el ingeniero Ludwing Almeida también
migración de descripción dice esta persona es el hijo del
ingeniero que maneja todas las obras en hg Rodolfo Hernández
le ha hecho un daño terrible a la compañía es el segundo al
mando en el clan de corrupción más grande que hay y tengo
otro por acá que es el de la ingeniera leidy está acá
también que me decía el ingeniera leidy Reyes Castellanos
dice esta persona cuota de Rodolfo Hernández es la sobrina
ahijada y ha hecho daño terrible a la compañía no sabe ni
conoce el cargo le ha traído pérdidas millonarias a la
empresa esta oficina debería estar muy ligada al área de
proyectos nuevas tecnologías, nuevos negocios hay un área de
proyectos que hace parte de planeación esto debería quedar
allí frente a Innovación área comercial podría comercializar
nuevas líneas de negocio tal sus productos servidos también
se ha vinculado o sea prácticamente me dio el manual de que
debería ser yo con cada uno de los funcionarios Pero eso no
nos debería desgastar son trámites internos que seguramente
hacen parte de esa administración que tiene y de las
particularidades que tienen el tiene el personal Cuando uno
llega a cualquier empresa eso Simplemente yo lo dejo porque
no es un tema de atacar a una persona como tal mujer
trajimos varios ejemplos varias de las personas por eso
traje todo mi equipo directivo porque qué más que ellos que
son los que lideran cada uno de los procesos si yo cometo
una equivocación es porque se ha equivocado alguno de mis
directivos también en ayudarme a controlar que las cosas se
hagan bien y que las cosas estén bien en la empresa hace
bucaramanga desde el punto de vista administrativo que
vuelve y Le repito para mí no es lo importante ese mito del
tema con ella es un tema bien complejo casi ocho meses en
los que estuvo el ingeniero José Pablo Ortiz efectivamente
el poder en la empresa aseo bucaramanga estaba concentrado
en ella, Obviamente con el apoyo del sindicato mayoritario
que es servipúblico, Si eso hay que decirlo hay que decirlo
hay que mencionarlo y mira les voy a dar un ejemplo que sin
más explicación lo explica todo tenía 37 contratos,
supervisada 37 contratos los contratos más millonarios de la
EMAB como una sola persona va a ser capaz de supervisar 37
contratos los de personal absolutamente de todo habían en el
relleno, no se decía absolutamente nada no se movía nada si
ella no lo autorizaba me sucede una cosa muy particular el
segundo día de nombramiento llegué a hablar con Los
vigilantes y me dijeron mo si la gerente Olga no da la orden
no podemos hacerle caso, Es que yo soy el gerente o sea
cosas extremadamente especiales ahí y de ahí podríamos
escribir uno de esos libros de qué es lo que pasa con el
personal y cómo ha sido su evolución histórica pero yo creo
que eso no es lo más importante miren hoy si era un espacio
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para haber escuchado a los presidentes de los sindicatos, yo
hubiese querido acá Escuchar al Señor Cosme estuvo Jesús que
es uno de los de los sindicatos hoy defiende digamos que los
intereses de uno de sus afiliados que es el ingeniero
Ludwing Almeida, que tenemos digamos los argumentos del Por
qué nos tocó darle por terminado el contrato desde el punto
de vista técnico un cargo tan importante como la planeación
del EMAB el futuro de los municipios para disponer y no
estaba cumpliendo con lo que estábamos pidiendo nosotros
desde las funciones administrativas, desde su naturaleza
privada, nos tocaba hacer unos cambios de las seis personas
que ellos argumentan Les explico rápidamente una de esas
personas que estaba dentro de sintraservipublicos, compañero
sentimental de Olga, nos tocó sacarlo porque los mismos
compañeros de Sintraservipublicos, son uno de los que me
informaron que la certificación del seno de competencia
laborales la habían falsificado y nos tocó sacarlo con una
justa causa y denunciar penalmente a la situación porque yo
no puedo omitir esa situación, tenemos cinco de esos cinco
con la ingeniera leidy se hizo un trabajo y ella fue la que
me presentó el informe porque como nos tocó liquidar la ECA
por los por los malos manejos que se le dieron entre otras
cosas durante la administración anterior donde Olga Solano
era la supervisora y era la que manejaba y tenía el control
de la ECA Nos tocó cancelarle el contrato a dos de esas
personas porque desapareció la actividad en la que estaban
contratadas o sea de esos seis que ellos denominan entre
comillas una masacre laboral pues quedan solamente tres
personas de esas tres personas uno es el ingeniero Ludwin
director de planeación ahora los que hemos estudiado algo
también porque si Jesús ha hablado y mencionó con una norma
Yo también he estudiado derecho colectivo y es una de las
únicas empresas en el país que un directivo se les
sindicaliza concejal Marina, sumerced que también que ha
estado pero Imagínese uno en una empresa privada con los
directivos sindicalizados eso yo hago un poco la comparación
con unas unos secretarios de despacho imagínese el alcalde
con los secretarios de despachos sindicalizados Cuántos
proyectos sacaríamos adelante y la ley es extrema
expresamente dice que los directivos no se pueden
sindicalizar que lo traten de hacer al interior negociando
las convenciones colectivas haciendo algunas decisiones Pues
eso no lo tendrá que decir un juez laboral o sea ni el
presidente un sindicato aquí en la Corte Suprema de Justicia
ni la corte constitucional que no lo diga un juez nosotros
hemos estudiado no hemos tomado las decisiones
arbitrariamente, las otras dos funcionarias tenemos ahí los
reportes donde no cumplían con sus y no estaban
desarrollando las labores que tenían que tener o sea
realmente la discusión debería ser por tres personas
solamente históricamente miren Cuántas personas no han
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cambiado gerentes anteriores Entonces yo creo que esas cosas
de personal y todo hay que reflexionarlas hay que ponerlas
muy bien en su contexto Sí si yo soy un funcionario Público
de acuerdo a la interpretación que hizo el presidente que se
retiró acá pues que me sancionen y me investiguen como
funcionario público si tengo alguna inhabilidad porque como
dice él, nombré algunos funcionarios Pues que utilice los
procedimientos es que esto no se gana viniendo a hablar acá
y decir y poner cara de bravo y nos ganen en derecho estamos
en un estado social de derecho, es que me regalen los
procedimientos ahí están, ahí tenemos un equipo que hemos
conformado para tomar esas decisiones técnicas y jurídicas
en la EMAB no nos estamos poniendo absolutamente a nada así
como habló de su viceministro hoy nos llegó también una
resolución donde el mismo ministerio les negó unas
pretensiones a ese sindicato absurda una interpretación
legal absurda como es de absurdo que al sindicato se le
pague por ejemplo de manera ilegal que ha sido una de las
diferencias que yo tengo con el sindicato mayoritario es con
el auxilio de Educación cómo va a ser posible que se le
pague un auxilio de educación a una persona que tenga 38
años o sea cómo le dice uno de los bumangueses a todos los
jóvenes que quieren entrar a trabajar en la EMAB que están
tratando de estudiar que hay una empresa que a una persona
de 40 años todavía se le piensa pagar la educación o sea eso
está en contra de la constitución en contra de la ley, Pero
simplemente porque alguno de los gerentes para que no le
salgan a gritar al frente de la alcaldía les ha negociado
lotes en la mesa de los santos Dígame es que ni el de
Ecopetrol yo me puse a revisar en estos días cuál sindicato
tiene un beneficio de ese nivel O sea que le den un lote
para que no salgan a gritar que ya revisé Cuál fue la
historia es para que no salgan a presionar al gerente y no
lo arrodilla Entonces le dan un lote en la mesa de los
Santos de siete hectáreas para que cada uno se reparta de A
500 metros o sea eso es lo que yo le digo analicemos lo de
manera objetiva y les he pedido porque son tres sindicatos
los que hay en la EMAB sentémonos a negociar un pliego único
que mejore y en eso estoy de acuerdo tal vez con Jesús,
Claro que sí el sindicato está para exigir los derechos de
los trabajadores pero no para abusar de esos derechos porque
también tienen obligaciones es que solo exigir derechos y
derechos en una empresa que para nadie un secreto que es que
a veces le quisiera mostrar a uno la EMAB como si fuera la
empresa de Suecia o de Finlandia o de Tokio o de Nueva York
es una empresa que viene afectada en los últimos años de
manera Terrible y que yo misma acá en el concejo en las
intervenciones anteriores he dicho venga Hagamos una
comisión hagamos un cronograma de trabajo miremos la
situación financiera miremos qué temas ustedes nos pueden
acompañar en este momento histórico antes de que se acabe
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este periodo administrativo y saquemos adelante esos
proyectos que realmente necesita la EMAB, para responderle
al Señor al representante de los usuarios es un tema también
que es muy lógico o sea que no requiere de mayor esfuerzo
para para responder es que nosotros vamos a privatizar es
otro de los argumentos fuertes allá adelante creo que hablo
de alguien por allá de veolia en Cúcuta no sé si es que me
estaba preguntando que yo me reuní absolutamente en ningún
lado no conozco uno de los únicos rellenos que no conozco es
el de Cúcuta entonces que voy a conocerlo pues nunca he
estado allá o sea y si tiene las pruebas que las que las
presente pero con el tema de la privatización ni siquiera ni
siquiera ya así hubiese un gerente porque pensar en la en la
privatización es una locura pero así existiera un gerente
bien loco que quisiera privatizarle más en estos momentos
siendo un negocio que tiene una proyección casi que más que
el agua ni siquiera le alcanzaría el trámite para traer al
concejo bucaramanga y hacer todo el trámite para
privatizarla O sea ya ni siquiera alcanzamos es cómo vamos a
hablar en estos momentos de privatización otra cosa es que
se analiza el tema se proyecten analicemos bien

PRESIDENTE: gerente diez minutos para concluir

HELBERT PANQUEVA: para poder mirar a ver cómo realmente
entre todos salvamos ese patrimonio que es de los y que es
casi que el único ejemplo que hay en el país realmente de
una de una empresa que tiene más de 160 mil usuarios y que
es pública todavía, Pues yo sí quiero para terminar en estos
diez minutos seguir con mi propuesta de seguir alguna vez le
escuchaba al concejal Carlos que bueno entre más manos hayan
allá para trabajar y ojos para mirar es que vamos a poder
realmente sacar adelante la EMAB porque se vienen realmente
se vienen unos meses extremadamente complejos que vuelven a
pasar ¿por qué? porque no teníamos los estudios que nos
identificaran lo que pasó lo que lo que puede pasar en el
relleno en el 2018 no habían los estudios nos concentramos
en el tema de vitalogy de todo el tema del incinerador
descuidamos el talud, sobrepasamos esa carga, dejamos que se
nos acumularan los lixiviados y se nos deslizó el relleno
ahorita no nos puede pasar lo mismo yo creo que mi
invitación es a que nos concentremos él ahorita en julio
tenemos capacidad diseñada hasta el Diez de Julio estamos
trabajando muy fuerte para mirar a ver cómo aumentamos Y
cómo planeamos ese relleno para que no se siga improvisando
por lo menos por los próximos diez años porque la solución
definitiva casi que no la haya ninguna parte del mundo
siempre se están evaluando las formas como se disponen
finalmente los residuos pero acá lo que ya está comprobado
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después de 15 años de estudiar este tema es que el Carrasco
sigue la mejor opción en un proceso de transformación hacia
parque tecnológico porque no siempre tiene que ser un
relleno sanitario tenemos que mirar cómo recuperamos esa
deuda que absurdamente nos deben los municipios y un tema
que les dejo hay que realmente es delicado, de los más
delicados para mí que no tengamos la tarifa ha implicado que
los cuatro municipios del área ya estén casi alrededor de
los veinticinco mil millones de pesos que han tenido que
sacar los municipios de sus presupuestos normales o sea de
proyectos de educación de proyectos sociales para pagar la
tarifa Porque no tenemos la tarifa y no le podemos no
tenemos el permiso ambiental y no le podemos cobrar la
tarifa a los usuarios esa pelea la que nos tenemos que dar
con la CDMB, con el gobierno Nacional los municipios no
pueden seguir gastando esa plata y adicional a eso ni
siquiera nos la pagan y adicional a eso solidariamente le
estamos prestando el servicio a Piedecuesta a Floridablanca
y a Girón y se pasaron cuatro años que eso es lo que
deberíamos preguntarle también a la Piedecuestana qué
hicieron con el PEGIR dónde tienen un sitio para que ellos
lleven las basuras si no nos las traigan a bucaramanga dónde
lo tiene por qué no han desarrollado el proyecto en lugar de
venirse a discutir cosas de bucaramanga cuando llevamos
cuarenta años soportando el pasivo ambiental y prestándole
el servicio de esos municipios y nos toca me toca mandar a
todo el equipo jurídico a que vayan prácticamente a pedirle
limosna para que nos paguen o sea esos temas de proyección y
de verdad de planificación es lo que le tenemos que pensar
porque termino con esto, hoy la EMAB es una contradicción
que yo vengo diciendo los diferentes escenarios y aplaudo y
la idea es que se generen muchos más Ojalá vengamos cada
semana hablar acá del relleno a mirar a ver cómo lo
solucionamos pero el Carrasco paradójicamente es el tema más
complejo que tiene la EMAB por sus procesos sancionatorios
por de todo, pero es también su mejor herramienta para para
decir que sigue viva y para poderla proyectar hacia el
futuro es realmente también la mejor oportunidad porque
ninguno de los otros municipios ha sido capaz ni quiera
Buscar un hueco para ir a enterrar una carretilla de basura
Y a la EMAB sí le ha tocado soportar esa carga ambiental que
hoy no quieren pagar en esos municipios y acá sí les voy a
pedir el apoyo a ustedes en dos cosas, en dos cosas La
primera es que necesito ese respaldo político en el momento
que tomemos la decisión de no recibirle a un municipio que
no nos pague el servicio pero adicional a eso que no le
invierta las obras que necesitamos para manejar bien el
relleno eso es un tema político y necesitamos el
acompañamiento de ustedes y dos les voy a pedir también que
públicamente dejamos en el acta del día de hoy no sé en qué
instrumento en la grabación de que si le llega a pasar algo
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alguno de los funcionarios de la EMAB responsabilizamos de
manera directa a la señora Olga Solano que se ha mencionado
en el día de hoy a los sindicalistas que han salido
enjuriados y a calumniarnos al frente de la alcaldía que lo
han dicho en redes sociales y que han atacado de manera
personal a nuestro funcionarios que ya hasta los
mototaxistas los que tuvieron la oportunidad de ir a conocer
las instalaciones de la EMAB eso es un trabajo extremo
llegar allá a la EMAB a la mayoría de los han atracado y
los mototaxistas movidos por algunas de las personas del
sindicato Entonces ahora les gritan a nuestras funcionarias
a mi asistente que se están robando la plata que haya van
las ladrones que se roban la plata o sea eso realmente eso
realmente no puede seguir yo la verdad Los invito a que
revisemos, a que si hay que denunciar lo que hay que
denunciar que lo denuncien a que seamos respetuosos los de
los sindicatos en la forma de negociar, a que si hay que
demandar algo y nosotros somos vencidos en sede judicial
pues vamos a responder y vamos a pagar como tenemos que
pagar por ley pero que por favor concentremos realmente los
esfuerzos en lo verdaderamente importante en estos momentos
que es proyectar nuestro relleno sanitario para que en
nuestras casas tengamos donde ir a depositar la basura
porque lo de lo contrario o sea tener la basura un solo día
en las calles ya lo vivimos en agosto del 2021 es de las
cosas más complicadas para cualquier ciudad del mundo,
Muchas gracias concejales muy amables.

PRESIDENTE: a usted muy amable doctor Elver Panqueva gerente
de la EMAB, vamos a darle ahora la participación a los
honorables concejales, primero con el honorable concejal
Carlos Andrés Barajas Herreño citante a este debate.

CARLOS ANDRES BARAJAS: presidente solamente dos minutos para
recalcarle al Señor gerente una situación y es que la
oficina de control interno de la EMAB y le agradezco que nos
haga llegar o por lo menos a mí o a la secretaría general,
el resultado de esa investigación del lote porque es que ese
lote es un una unidad de terreno universal, señor presidente
y ellos el sindicato lo que se dice en el argor popular, la
lotearon entonces lo que usted nos debe decir es en un
informe que va hacer su oficina de control interno, es ¿cómo
hicieron ese loteo? porque cada miembro del sindicato tiene
que pagar un recurso por ese lote ¿a quién se lo pagan? ¿al
presidente del sindicato o a quién? ¿A nombre de quién está
el lote? o sea ¿el lote ya fue entregado? Y ¿quién es el
titular del dominio de ese lote? porque tengo un caso donde
una persona falleció que trabajaba en la EMAB señor
presidente y la Viuda fue a reclamar el lote y le dijeron
que tenía que pagar ocho millones de pesos, ¿a quién se los
paga? ¿quién recibe esa plata? ¿esa plata dónde va? es del
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lote ese es un informe que le agradezco que control interno
nos haga llegar al concejo porque esa Claridad de ese lote
sí debe debe tenerla no solo los de la EMAB de más
trabajadores sino nosotros y una prioridad suya es recuperar
la tarifa y aquí siempre hemos dicho y lo vamos a seguir
insistiendo nuevamente tarjeta roja para la EMAB seis meses
autorizaron para tomar un árbol en un colegio a la CDMB
Perdón seis meses limosneándole nos tocó irnos de rodillas
en un vía crucis hasta la hasta la presidente hasta la CDMB

PRESIDENTE: tres minutos concejal.

CARLOS ANDRES BARAJAS: Gracias, para pedirles que tumbaran
un árbol para que una obra que Juan Carlos Se comprometió a
hacer en un colegio ellos eran el permiso hoy por
negligencia porque no es por otra cosa el gerente el día de
la asamblea se rasgaba las vestiduras ahí alzó la voz pero
es un gerente irresponsable en los temas ambientales, es un
gerente irresponsable con la ciudad porque hoy no le ha dado
respuesta a la EMAB en materia del relleno y cuando fuimos
allá al relleno varios concejales la defensoría del pueblo y
el Ministerio de medio ambiente le dijeron a EMAB y la ala
son ustedes los encargados de los temas ambientales con el
relleno Y qué ha hecho EMAB mirar para otro lado tarjeta
Perdón la CDMB que ha hecho la CDMB mirar para otro lado
tarjeta roja para la CDMB pero no solo la tarjeta roja aquí
debe y vuelvo a insistir los funcionarios públicos son
responsables por omisión y por acción señor secretario que
esta intervención la que dijo el gerente se le compulse
copia a la procuraduría de Por qué la omisión de la CDMB en
dar una licencia ambiental o pronunciarse frente al relleno
en tanto tiempo, Es que esto aquí no podemos simplemente
callar porque la responsable de los servidores públicos es
muy grande, entonces por eso por eso sí es importante que la
procuraduría conozca y algo que lo debe revisar control
interno y termino con esto mi intervención control interno
disciplinario de la EMAB, es una proyección que pase hace
unos días en donde deben verificar si es cierto o no que la
señora Olga Solano está poniendo funcionarios de la EMAB a
trabajar en conjuntos residenciales, control interno lo debe
revisar. gracias presidente.

PRESIDENTE: Carlos Andrés Barajas participación de los
concejales, partido liga Antonio Sanabria tiene cinco
minutos.

ANTONIO SANABRIA: Gracias presidente cordial saludo para mis
compañeros al ingeniero Panqueva, a todo su equipo de
trabajo son cinco minutos demasiadamente cortos pero vamos a
ver cómo nos va, Yo creo que con todo lo que usted expone
doctor Panqueva, ingeniero Panqueva está en Mora usted, Mire
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yo aquí no estoy de parte de nadie ni a favor suyo ni en
contra suya ni el sindicato, yo como concejal de bucaramanga
me tengo que comportar como me lo demanda el acuerdo
municipal cero treinta y uno del 2018 esa es nuestra carta
de presentación y ahí están establecidos unos principios que
nos competen a todos los concejales que tenemos que cumplir,
Yo creo que usted está en Mora en accionar contra Olga
Solano, porque en su intervención usted dice que tiene
muchos o varios llamados de atención, tiene fuero sindical
Yo no sé por qué no procede yo no soy abogado pero bueno con
tantas cosas que escuchamos aquí pues yo sí le pido el favor
que reconsidere con su equipo jurídico cuál debe ser el
devenir, porque es que para mí como concejal es muy harto y
usted empieza su intervención diciéndome concejal Sanabria
debemos preocuparnos por cosas muy complejas como el
Carrasco y yo estoy de acuerdo con usted porque su
administración y la anterior y la anterior todos tienen tres
componentes el administrativo, El Financiero y el operativo
el operativo es el Carrasco eso es lo que nos debe preocupar
porque usted insistentemente nos ha dicho que ahoritica en
julio otro tormento nos viene qué va a pasar si lo cierran o
no lo cierran, ayer fuimos a visitarlos con la personería
hicimos un ejercicio interesante concejal Carlos Andrés no
nos pudo acompañar porque usted es un concejal supremamente
ocupado pero veíamos y nos contaban en las diferentes
dependencias el hacinamiento que hay y el concejal Carlos
Andrés tiene una propuesta buena Carlos Andrés de sacar de
ese sector a la empresa de aseo porque es que el componente
humano también vale y pesa Sí entonces ayer que fuimos es
triste escuchar que cuando medio llueve se inundan las
oficinas que les toca colocarles bolsas de aseo a los
computadores o sea es una cosa y yo no sé cómo funciona la
empresa y aseo Bucaramanga, aquí se tocó un tema estando
Pedro Salazar y José Pablo un convenio inter administrativo
entre la UIS, científicos de la UIS, el ingeniero Santi con
el área metropolitana que es una entre burocrático que no
sirve para nada y se mamaron como casi más de dos mil
millones de pesos en puros estudios que iba posiblemente a
llevar la EMAB para Lebrija y por allá salió un señor con
machete dijo no aquí no me van a traer El inodoro yo aquí
hago valer mi tierra y que no sé qué Y ahí quedó todo en
estudios, en estudios y sí ven como se tiran la plata en
convenios interadministrativos y el pueblo esperando una
solución, yo en la mesa de trabajo le pedí respetuosamente a
la doctora Mónica que está por aquí y ayer se lo repetí le
dije doctora yo solicité una documentación para hacer un
ejercicio de control político, para mí también es válido la
parte financiera la parte contractual y la parte operativa
Entonces espero que me lleguen esos documentos para poder
hacer un trabajo juicioso si lo que usted decía ingeniero
Panqueva, cuando entramos allá donde está la niña asistente
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que la llamamos para la parte contable y la parte de
administrativa es muy feo que ellas tenga que salir allá a
la calle y les griten que son ladrón a eso es muy harto eso
no eso yo no comparto eso no sé quién lo haga si lo hacen o
si es cierto o no pero eso es muy harto nosotros no estamos
para eso porque la empresa es de todos la empresa merece un
tratamiento y yo a usted se lo he dicho no tengo que sobarle
chaqueta Porque yo por allá simplemente le he dicho cuando
estuvo en la sub secretaría de ambiente, Usted es una
persona idónea y competente y sabe el trabajo y sabe el
oficio se ha equivocado de pronto sí se ha equivocado, Pero
cuando me ausente de aquí Carlos Andrés cuando me ausenté
que usted me atacó ¿sabe que estaba haciendo? ¿sabe que
estaba haciendo? estoy preocupado porque el que el carro el
SISBÉN está ahí tirado y estaba mirando por allá a ver cómo
le paran bolas porque es que aquí un concejal le hizo una
reclamación muy justa que no hay carros para atender las
encuestas en el sector rural y resulta que la administrativa
que gracias a Dios.

PRESIDENTE: dos minutos honorable concejal Sanabria

JESUS SANABRIA: gracias, trabaja hasta el viernes porque en
vez de ponerse a pararle bolas a lo que es importante y
fundamental se puso a conseguirle puesto al hijo y miren el
problema tan berraco que metió al director de cultura eso no
se hace entonces Estoy preocupado es para que se lleven ese
carro y lo arregle Porque necesitamos que el SISBÉN
funcione, porque el único carrito que hay es ese y si se
tiran catorce mil seiscientos ochenta millones de pesos en
un contrato leonino de televisión y medida que no dio
resultados y no hay plata para comprarle cuatro llantas a
ese carro para que funcione como tiene que funcionar hay
mucho de aquí hablar doctor Panqueva Espero que me llegue la
información pronto para poder hacer el trabajo y cuando
tenga las auditorías le pido audiencia y voy y hablo le digo
mira encontré esto plan de mejoramiento mire a ver tome
decisiones y a eso me comprometo, presidente por el uso de
la palabra Muchas gracias.

PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal Antonio
Sanabria partido liga no hay más usos de la palabra,
honorable concejal Marina de Jesús Arévalo partido liga.

MARINA AREVALO: presidente Gracias, bueno estos temas son
temas complejos porque pues de por medio está la como lo
decía mi compañero el concejal Antonio Sanabria los recursos
que en una organización no deberían llamarse recursos porque
o son generadores de recursos o son de generadores y lo que
el doctor Panqueva ha expuesto y los las personas los
trabajadores tanto el presidente del sindicato como los
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demás pues yo estimo doctor Panqueva, que no es fácil
dirigir una organización cuando tiene una organización
sindical que no está aliada y alineada con los objetivos de
la organización y lo digo con inmenso respeto y me van a
perdonar los que no les gusta lo que voy a decir pero esto
ha sido el viacrucis de muchas organizaciones no solo del
sector público también del sector privado, Pero en cambio yo
quiero hablar hoy de los ejemplos exitosos que han tenido
algunas empresas en Colombia como el caso del grupo lloreda
Zamorano en Valle del cauca que tenían un sindicato muy
fuerte y lograron aliarse con su sindicato y avanzar con el
mismo propósito porque en mi experiencia en Industrias PARMO
que también había un sindicato fuerte Yo recuerdo las frases
de Fernando Duarte que decía que cuando hay esos conflictos
es como cuando uno presta la casa para la fiesta y al final
de la fiesta nadie queda contento, esto es lo que puede
suceder con la EMAB si definitivamente no existe una fórmula
con la que se pueda dirigir la organización porque eso es
una realidad mentira no nos vamos a decir el fuero sindical
ha servido para muchas cosas buenas pero también ha servido
para otras cosas no buenas y eso no yo no voy a venir a
decir aquí no es que porque tienen, Pues que el fuero
sindical tiene una especificación clara desde la ley pero no
se puede mal utilizar en perjuicio de una organización que
bien que mal ha generado trabajo por décadas a muchas
personas, a muchas familias y que lo que tenemos que hacer
nosotros como bumangueses como santandereanos es poder
lograr una empresa para mostrar aquí las declaraciones que
dijeron algunas señoras Pues en realidad a mí no me extraña
no bueno hubiera sido haber escuchado las dos versiones
porque también hay un proverbio que dice toda versión parece
verdadera Hasta que el otro viene y cuenta su propia parte
pero no tenemos la versión pero aun así Yo quiero creerle a
la buena fe de estas mujeres que pasaron a hablar y que
verdaderamente no es posible que dentro de una organización
existan esos abusos de poder porque eso no es más que un
abuso de poder yo sostengo que el poder embriaga y hay
muchas personas que las embriaga tanto o que nos embriaga
tanto que perdemos el norte y perdemos la vista de las cosas
quiero decir con esta introducción un poquito larga doctor
Panqueva que yo me a lo largo de la sesión lo he oído usted
al citante a las personas y de verdad no me queda claro el
el propósito de este control político porque me parece que
lo que hoy ha venido acá es una discrecionalidad suya porque
le corresponde a usted como gerente y yo celebro lo que
usted está haciendo de tratar de organizar la empresa porque
ese es su deber Ese es su deber porque es que cuando el
proverbio dice el obrero es digno de su salario significa
que esa dignidad se cumple trabajando es que no hay de otra
manera si yo llego juiciosa lo dijo la primera persona a mí
Por qué me molesta si aquí mañana van a poner un marcador de
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tarjeta y yo llego temprano pues que lo pongan eso a mí no
me va a afectar en lo absoluto O como cuando uno entra a una
entidad y el vigilante le dice señora abra el bolso y hay
gente que se molesta yo le abro el bolso mire señor porque
yo no robo yo no soy ladrona me puedo esculcar el bolso
entonces aquí hay un componente de valores humanos, de
compromisos humanos que como le digo Doctor Panqueva, yo
quisiera poder meterme y decirle esto o aquello pero es que
como concejal de la ciudad yo no veo la pertinencia del
control político de lo que aquí hoy se ha expuesto por el
contrario ve una situación que es bastante preocupante tanto
para la junta directiva como para usted que le da cuentas a
la junta directiva y yo creo que el fin mismo en cualquier.

PRESIDENTE: dos minutos honorable concejal.

MARINA AREVALO: Gracias presidente, el fin mismo tanto del
gerente como de su equipo de trabajo que está ahí como del
presidente del sindicato, como de los trabajadores
sindicalizados o no Es que la empresa sea sostenible Ese es
el fin mismo a mí De qué me sirve una empresa que la voy a
ordeñar pero mañana no la tengo y si pensamos de manera
sensata lo que hay que garantizarle a una empresa es la
sostenibilidad eso es lo único que me queda preocupando y
cierro con hacerle una pregunta si puede respondérmela: ¿Qué
porcentaje de los trabajadores de la EMAB son sindicalizados
y que no son sindicalizados? y ¿cuánto cuesta esos
trabajadores sindicalizados en términos económicos y cuánto
cuestan los que no?, porque ese ha sido uno de los
mecanismos que le han funcionado a las empresas tratar de
mirar de qué manera hacen competitivas su empresa para poder
sostenerse porque la sostenibilidad no es solamente cuidar
la empresa es hacer la competitiva esa esa es mi pregunta
final Gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Marina de
Jesús Arévalo partido liga continuamos con la bancada del
partido liga honorable concejal Silvia Moreno tiene cinco
minutos.

SILVIA MORENO: Gracias señor presidente por el uso de la
palabra bueno acá se han dicho muchas cosas al igual que mi
compañera Marina siento que es un debate de control político
que no le veo los frutos hoy porque pues como lo dice mi
compañera usted es autónomo para tomar las decisiones de la
empresa que usted dirige y nosotros lo único que hacemos acá
es el control político, a mí lo único que en realidad me
interesa es ¿qué va a pasar con el Carrasco? Porque usted
dice que al que tenemos la solución hasta el Diez de junio,
pero después del diez de junio ¿Cuál va a ser la solución?
porque muy probablemente nosotros nos volveremos a ver según
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cronograma después pero no sabemos Cuál va a ser la solución
esa digamos que esa es mi mayor preocupación qué va a pasar
con el Carrasco después del 10 de junio señor presidente por
el uso de la palabra muchas gracias.

PRESIDENTE: concejal Silvia Moreno Gracias por el buen uso
del tiempo, no existiendo más intervenciones, perfecto
honorable concejal Leonardo Mancilla tiene el uso de la
palabra partido Alianza social independiente.

LEONARDO MANCILLA: Gracias presidente saludar de nuevo a
todos los presentes al doctor Panqueva, no me voy a demorar
mucho pero sí empecemos por una frase que dice que cuando el
río suena es porque piedras traen, Yo soy de los que creo
que las empresas se forma es con personas y con calidad
humana doctor Panqueva y que hoy hubiesen venido personas de
su empresa a quejarse de una persona no la juzgo porque creo
que todos tenemos que el derecho a la legítima defensa, pero
cuando vienen a hablar personas que son las que barren, que
es la persona que sirve los cafés, que es la persona que
atiende y cuando escucha también un ciudadano que dice que
tampoco fue atendido yo sí creo que hay que pararle bolas a
eso Porque esos son los cimientos de una empresa el personal
y la calidad humana la única pregunta que yo tengo es
¿ustedes desde su empresa han hecho algo para estas quejas o
son nuevas hasta hoy? acá en la plenaria O si esas quejas Ya
llegaron no sé si ustedes manejan control disciplinario no
sé cómo manejen allá pero si están haciendo algo para esto
porque creo yo que por más fueros sindical que se maneje
Esto no se puede permitir, no puede pasar desapercibido
lógico que la empresa tiene unas prioridades operativas que
todos los santandereanos y yo creo que colombianos estamos
pendientes de qué es lo que va a pasar porque no queremos
una emergencia sanitaria en el área metropolitana pero a
esto se le debe colocar mucha atención doctor Panqueva y
agradecería que cuando vengan a presentar su informe de
gestión acá al concejo si esta persona a la cual hoy fue
señalizada o por lo cual dieron quejas podría venir para
también poder escuchar la versión de ella Muchas gracias
presidente.

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Leonardo
Mancilla, partido maíz honorable concejal Nelson Mantilla
Blanco tiene cinco minutos.

NELSON MANTILLA: Gracias presidente bueno saludar a director
de la EMAB todo su equipo de trabajo funcionarios concejal
Barajas trae al tema algo de control político a la empresa
EMAB hay algo importante que hay que Resaltar la cifra de
del 2023 los bumangueses quieren la EMAB, los bumangueses
quieren a su empresa queremos a la EMAB lo demuestra las
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cifras en el 2023 164,700 suscriptores Bumangueses, esto
habla muy bien de la empresa de aseo, hay un tema que se
escucha gerente director Perdón es el tema del mal estado de
sus oficinas Entonces sí es importante preguntarle qué
requerimientos ha hecho usted a la administración central o
de recursos propios porque pues poder superarlo esa
situación de infraestructura que se escucha que incomoda
pues tanto a los funcionarios como a Los visitantes, otra
pregunta importante es ¿cuántos sindicatos tiene la empresa
de aseo? la concejal Marina decía ahorita algo importante
¿cuántos sindicalizados hay? ¿cuántos sindicatos tiene?
nombre de esos sindicatos y cómo se representan y número de
afiliados a cada sindicato porque así vamos a hacer un
balance Y cuántas personas no sindicalizadas de órdenes de
prestación de servicio tiene la empresa de aseo, porque la
verdad aquí hay que reconocer el trabajo por ejemplo de los
que los que trabajan en los carros recolectores de basura es
un trabajo increíblemente sacrificio, son personas Humildes
que verdad prestar un servicio social al municipio como los
escobitas como todas estas personas que a veces tienen,
deberían tener pues quisiéramos que tuviesen unas mejores
condiciones laborales por eso queremos preguntar eso
director ¿cuántos escobitas tiene en este momento? que usted
le responde al concejo ¿Cuántos camiones recolectores de
basura hay? y ¿cuántos ayudantes de recolección de basuras
hay? si hay algo muy importante que usted dijo y realmente
acompaño esa solicitud y ese sentimiento que usted hace como
Bumangués usuario también de la EMAB es que los municipios
que nos deban y que les estamos recogiendo el mugre pues qué
tenemos que hacer que si no pagan pues no se les recibe la
basura porque hemos vivido y estoy totalmente de acuerdo con
usted director Panqueva porque es una sinvergüenzura que
cuando está el relleno para colapsar los que el problema
solo lo recibe el municipio de Bucaramanga, de resto solo
recibimos mugre entonces díganos usted al concejo a la junta
directiva del municipio de bucaramanga qué tenemos que hacer
y el que no pague que no se use el servicio y que no use a
los Bumaqueses de esa manera Muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: muy amable honorable concejal Nelson Mantilla
Blanco, tiene el uso de la palabra honorable concejal Luis
Ávila Castelblanco hagamos ciudadanía bienvenida.

LUIS AVILA CASTELBLANCO: Muchas gracias presidente por el
uso de la palabra un cordial saludo para usted, para los
compañeros concejales, para el director de la EMAB el doctor
Elver Panqueva y su equipo de trabajo, puntual delicado el
tema de las denuncias frente a esta funcionaria, doctor
Panqueva, si le pido con toda la responsabilidad que usted
maneja con todo su con todas las medidas que tenga que
realizar pero cuando la mayoría de las personas hablan de
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esa manera de un funcionario esos funcionarios le están
haciendo daño a la institución, daño a su equipo de trabajo,
están haciendo daño a la empresa y que realmente no aportan
nada aquí ya tenemos que terminar con todos estos temas de
que nos atornillamos a los puestos y tenemos que buscar las
las situaciones o los procesos jurídicos para que tomemos
las decisiones, usted decía algo muy claro que deberíamos
desgastarnos nosotros los bumangueses y el en este caso
nosotros los concejales apoyando también de la llamada qué
va a pasar con el Carrasco qué va a pasar con la educación
ambiental también cómo vamos a empezar a aprovecharlo las
basuras que yo siempre lo he dicho la basura es dinero cómo
vamos a empezar con esas estrategias porque realmente al
paso que vamos vamos a poder a volver a tener una crisis
como la que tuvimos en el 2021 y no podemos permitir eso, sé
de los compromisos que tiene la administración que tiene
usted también buscando alternativas y nuevos planes para el
aprovechamiento del Carrasco y el talento humano lo que yo
he escuchado está comprometido, muy comprometido, uno los ve
a ellos con sus chalecos a los escobitas porque todo el
mundo sale Y aplaudimos a los escobitas el compromiso y todo
Pero alguien se ha preocupado Qué es lo que están sintiendo
frente a todas las situaciones que se vienen presentando es
ahí donde ese compromiso que ellos tienen ese compromiso que
tienen ustedes como institución para buscar el bien de los
ciudadanos eso tenemos que aprovecharlo y la EMAB es una es
un patrimonio de la ciudad y es aquí donde nosotros tenemos
que dar todo el apoyo desde el concejo de Bucaramanga para
que esta empresa tenga el respaldo de parte de nosotros ojo
obviamente cumpliendo todos los parámetros que se tiene que
cumplir el respeto de los gastos y que el uso y el
aprovechamiento al máximo El Talento humano que usted tiene,
Gracias Muchas presidente.

PRESIDENTE: gracias a usted honorable concejal Luis Ávila
Castelblanco, honorable concejal Francisco Javier González
partido liberal colombiano tiene cinco minutos, bienvenido
concejal.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ: Gracias presidente, Bueno yo creo
que el día de hoy tuvimos la oportunidad de escuchar en la
sesión informal digamos varias situaciones de mucha
complejidad como lo decía usted presidente donde habrá que
los entes de control de cada entidad pues nosotros no somos
un ente de de tipo disciplinario Pues que adelante en las
investigaciones señor gerente al interior de la entidad y
desde luego a la personería de Bucaramanga para que ellos
desde luego pues protejan Los derechos de las personas a las
cuales se les están digamos vulnerando con esas actuaciones
desafortunadas que aquí escuchamos, también quisiera como lo
he escuchado de de varios compañeros concejales digamos
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resaltar la importancia de Nuestra Empresa de aseo y decirle
a usted doctor Panqueva que estoy totalmente seguro que es
una persona que ha venido desarrollando un excelente
trabajo, un trabajo técnico en una entidad que
desafortunadamente durante muchos años lo que ha venido
dejándole a los Bumangueses son problemas son escándalos
inclusive de tipo nacional desafortunadamente como es bien
conocido por todos pero esta es una digamos de de las
empresas que los bumangueses debemos proteger hacia el
futuro desde luego el tema de las basuras, es un tema de
siempre es un tema desde luego que tiene que ver con la
cultura ciudadana, que tiene que ver con la integración de
las empresas de servicios públicos que en el área
metropolitana lo único que tienen en común es que son
totalmente desarticuladas, muchas Sí eso desafortunadamente
sumado hoy digamos a lo que tiene que ver con con la ley de
servicios públicos que pone a los públicos con los privados
en competencias desafortunadamente a veces desiguales hace
que la EMAB pues sea una empresa llena de muchos problemas,
pero nosotros como concejales doctor Panqueva, lo que
tenemos es que mirar cómo se refuerza cómo se protege Cómo
se blinda desde lo técnico el funcionamiento hacia el
futuro, desde luego hay que mirar cómo se equilibra los
derechos de los trabajadores de los sindicatos pero también
lo más importante la actividad misional de la empresa Cómo
crece esta Cómo se puede reitero reforzar hacia el futuro y
desde luego un problema con el que usted ha tenido que
luchar y mucho gerentes anteriores Y es el tema del Carrasco
y decirlo acá digamos públicamente En algunos momentos de
del gobierno actual donde hemos estado, ver cómo de pronto
decisiones judiciales lo que buscan es beneficiar negocios
privados, hoy tenemos un un sitio de exposición que
desafortunada o afortunadamente digamos un problema pero
técnicamente está claro que es un sitio que está funcionando
y que es modelo quizás para muchos del país, Entonces cómo
poder reforzar Cómo poder mantener esto Cómo poder demostrar
a las autoridades judiciales que están ahí todos los días,
ante ustedes y especialmente ante usted, pues ejerciendo una
presión para buscar un nuevo lugar que no lo tenemos a la
vista muy fácilmente Por eso hay que digamos poder continuar
donde se se tiene hoy el lugar de disposición y fortalecerlo
desde luego en un trabajo que no es fácil desde el punto de
vista jurídico y técnico, decirle a usted doctor Panqueva
que pues aquí tiene digamos unos aliados para poder buscar
reitero que esos problemas con el los cuales la entidad hoy
cuenta que son desde el punto de vista laborales pues
bastante incómodos para funcionar pero pues que cuente con
el respaldo de nosotros en cuanto a las actuaciones que
puedan fortalecer la empresa hacia el futuro y desde luego
que mantenga tranquilo a los funcionarios que durante años
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le han venido prestando este servicio a los bumangueses,
Gracias señor presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: muy amable honorable concejal Francisco Javier
González, tiene el uso de la palabra el honorable concejal
del partido liberal colombiano Robin Anderson Hernández,
cinco minutos.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ: Gracias presidente un saludo como
siempre al doctor Panqueva y a su equipo de trabajo que hoy
se encuentra acá casi todo De verdad como siempre lo he
dicho y verdad estos son cosas que salen de lo profundo
porque digo lo profundo porque en un día que Bucaramanga, no
se recoja basura es un día catastrófico a veces no miramos
ese punto de vista y no vemos más allá de los trabajadores
que hoy vinieron acá, de las personas que están detrás de
esto y detrás de esto doctor Panqueva son las personas que
están en los carros todos los días recogiéndonos él lo que
nosotros de alguna manera desechamos, las personas que
barren todos los días es de importante labor y reconocer
esto de cada persona y doctor Panqueva, sabemos que usted se
esfuerza por mantener la empresa porque esta empresa como lo
decimos es de los Bumangueses y que alguno no creo que
ningún compañero de acá esté pensando en que esta empresa se
vaya a acabar por el contrario lo decía el compañero
Francisco lo que necesitamos es que esta empresa cada día
crezca que cada día le dé a todos sus trabajadores la
oportunidad de laborales que ustedes necesitan para que sus
familias también crezcan dentro de la organización y que
también les dé esta oportunidad a todas las personas que
hacen parte de esta importante empresa que es una empresa
como una joya de la corona de nosotros Bumangueses y lo que
le pedimos doctor Panqueva siempre es con todo respeto Es
que usted fortalezca la empresa con buenos empleados con
buenas personas que quieran y quieran trabajar por la
empresa y que adicionalmente se compre buenos equipos que
estemos constantemente renovando esta esta maquinaria,
vehículos todo lo que necesitemos para que la empresa
realmente preste un buen servicio a los usuarios porque no
lo sabemos doctor Panqueva, las empresas privadas están
todos los días a la espera de qué cliente o qué suscriptores
dejan ustedes para poderlos captar y esta empresa vive es de
de los suscriptores de todo eso y lo que necesitamos es que
usted también mire qué mecanismos podemos hacer una
competencia a estas empresas para ir recuperando parte del
sector que se ha ido perdiendo para que bucaramanga cada día
esta empresa esté más fortalecida cada suscriptor que que
usted recupera hace que de alguna manera crezca la empresa
pueda generar compras de maquinarias compra de vehículos y
además de eso se fortalezca internamente todo lo que tiene
que ver con el sector humano de cada uno le da la
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oportunidad la verdad a muchas personas, de verdad sabemos
de la labor y Esperamos que realmente toda esta situación
que se viene esta empresa mejore cada día y que realmente
para próximo gobernante se entrega una empresa mucho más
fortalecida de la que usted hoy recibe doctor Panqueva de
verdad muchas gracias señor presidente por siempre darme la
palabra a cada uno de mis compañeros y a de verdad la
empresa de la EMAB es una empresa de admirar siempre la
admirado por todo lo que hace por nosotros bumangués.

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Robin
Anderson Hernández siempre participando en estas importantes
plenarias, en el uso de la palabra concejal Wilson Ramírez
González partido cambio radical egresado del Damaso Zapata
bienvenido.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Gracias señor presidente a mucho
honor Oyo para que lo sepan, bueno señor señor presidente yo
creo que a buena hora el concejal Carlos Barajas ha traído
este debate al Concejo de la ciudad porque al final se
requiere que sepamos nosotros Qué es lo que está pasando
allá y al final aquí hemos escuchado a todos decir este
Concejo es tan demócrata que Escucha las partes pero aquí sí
se han dicho muchas cosas señor presidente que vale la pena
que se tiene que empezar a investigar más a fondo de lo que
pasa en la empresa de aseo bucaramanga, que no puede quedar
un manto de duda como que decir que la empresa se va a
liquidar eso tiene que quedar bien claro para la opinión
pública frente a lo que está pasando con el mismo yo creo
que en bucaramanga hay dos instituciones que que no sabemos
qué hacer, tenemos a metro línea que digamos es una cuestión
bien difícil compleja frente al mismo, pero tenemos la
empresa de aseo también con un tema que es la emergencia
sanitaria que cada seis meses tiene que estar mirando qué va
a hacer para el funcionamiento de la disposición final de
los residuos sólidos y al final es lo que nos interesa a
todos señor gerente pero uno puede ver como la EMAB ha
implementado nuevas tecnologías cómo tiene nuevos procesos Y
cómo Busca optimizar la vida útil del sitio yo creo que en
eso Ustedes han venido avanzando es decir Ustedes han estado
siendo proactivos frente al tema de lo que es la disposición
final que al final es el sitio donde se llevan las basuras
entonces uno ve que se ya que se le ha colocado tecnología
que uno ve que ya todo ese tema de los malos olores pues se
ha superado un poco de hecho hemos hecho dentro del Carrasco
un parque temático cierto y que al final eso es una obra
para mostrar y uno dice Bueno cómo acá donde era un basurero
Hoy podemos tener un parque temático para llevar a nuestros
niños a los vecinos Yo no sé qué habrá pasado con el con el
parque temático frente al desarrollo del mismo porque al
final es ver que el sitio de disposición puede tener una
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vida útil más larga que si siguen implementando como lo es
yo he escuchado aquí a las partes escuchaba a las compañeras
que vinieron acá hoy al Concejo han hecho una denuncias
bastante delicada señor presidente y de las cuales merecen
que se arranquen las investigaciones necesarias y que por
sobre todas las cosas podamos saber nosotros al final qué va
a pasar con esto usted tiene un grupo de funcionarios muchos
con toda la experiencia del mundo hoy Hay unos sindicatos
que pues se crearon en la empresa y que merecen que se
sienten con la con la gerencia y se pongan de acuerdo aquí
no es acabar la empresa al contrario es sacarla adelante yo
sí invito a los compañeros de los sindicatos nosotros que
estuvimos en la vida sindical sabemos que todo esto es con
diálogo y aquí no se cierran las puertas Yo invito al Señor
gerente para que abran esa compuerta se pongan de acuerdo
Obviamente que hay unas convenciones colectivas firmadas hay
unos derechos adquiridos y que definitivamente pues ellos
los van a hacer valer porque al final fueron firmados entre
las partes y entonces aquí pues lo que se trata es de que
ustedes se pongan de acuerdo Yo he escuchado que hay tres
organizaciones sindicales en la empresa de aseo Sería bueno
saber si hay una que son de los operarios, Otras donde los
funcionarios Y si de pronto también los digamos los
directivos también me imagino que debe ser la tercera
organización sindical yo creería no conozco a fondo pero me
parecería que una es la de nuestros trabajadores que hacen
una labor bien loable en un trabajo bien complicado no todo
el mundo hace eso y de verdad que yo lo único que me queda
es decirle Oiga venga si hay que poner algunas cosas, si hay
que entrar por la vida del diálogo yo los invito a que lo
hagan, no es la primera empresa que lo va a hacer aquí lo
dijeron otros concejales hay otras empresas más grandes que
la empresa de aseo y se han puesto de acuerdo, yo los invito
a todos a que tenemos la empresa de aseo y si nosotros
podemos contribuir desde el Concejo de la ciudad para que
eso pase Bienvenido sea entonces señor gerente Yo creo que
el digamos dentro de las conclusiones que va a ser el
compañero Carlos Barajas pues es como invitar al diálogo a
todos y que aquí no salgan ganadores, ni perdedores sino que
la gran ganadora sea la empresa de aseo, porque al final de
ahí muchos han comido y van a seguir en el tiempo usted es
un ave de paso que ha querido arreglar la empresa pero que
también los compañeros del sindicato deben saber que ellos
son los que van a quedar en el tiempo el presidente un
minuto entonces

PRESIDENTE: continúe un minuto ni más faltaba

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Entonces la reflexión es esa hoy
pues las organizaciones sindicales son permitidas la ley los
permite y entonces pues es digamos en esa pluralidad que hay
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pues es ponerse de acuerdo tanto los directivos como los
trabajadores, como los administrativos en decir queremos
acabar la empresa o queremos salvar la Empresa es la gran
conclusión pienso yo escuchaba Atentamente el debate y es lo
que nosotros queremos decirles miremos a ver qué salvavidas
cómo se pueden sentar como ingeniero Panqueva usted ha
tenido una muy buena digamos disposición en hacerlo y yo
creo que usted también no está cerrado a la banda en que lo
que se puedan conciliar las cosas y se puedan hacer aquí no
hay nada imposible señor presidente, entonces yo los invito
a cada una de las partes para que definitivamente Qué pasa
frente al tema y si mi pregunta hoy es frente al parque
temático que en un sitio tan bonito como quedo ahora el
Carrasco que se podría hacer frente al mismo problema,
Muchas gracias señor presidente.

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Wilson
Ramírez González partido cambio radical bueno Vamos a darle
la palabra Entonces al doctor Panqueva para dar respuesta a
las inquietudes de los honorables concejales, diez minutos
doctor Panqueva.

HELBERT PANQUEVA: Muchas gracias señor presidente, concejal
Marina algunas de las respuestas de las preguntas que me
hicieron están en la en la información que les enviamos en
el cuestionario pero esa pregunta es es muy importante
realmente lo que le cuesta hoy en día, la nómina el 87%
tenemos de la ciento un personas ochenta y siete son
sindicalizadas Realmente los que hemos entrado con este
proceso son los que no nos hemos sindicalizado entre ellos
algunos directivos, pero realmente Prácticamente la gran
mayoría del personal es se agrupa en los tres sindicatos que
actualmente existen el mayoritario ES Intraservipúblicos que
tiene alrededor de 60 personas más o menos y las otras se
las reparten entre los otros dos, es una nómina que para el
2023 cuesta 11,261 millones de pesos esa esa es la la cifra
que tenemos nosotros el vicepresidente de
sintraservipublicos, maneja una de quince mil millones, pero
realmente esta yo no sé si es que le está sumando algunos
beneficios sindicales que están pretendiendo Pero pero esta
que nosotros tenemos es la oficial de la secretaría
administrativa y financiera, once mil millones, el catorce
punto tres por ciento del presupuesto total, esta se disparó
con el último laudo no esto estaba alrededor como de los
ocho mil millones y se disparó hasta once mil millones en el
2023 y con los aumentos adicionales que tienen los
sindicatos a los de ley en la EMAB algunas de estas cosas en
las que hemos llamado a que se revisen en un pliego un
pliego único pero la mayoría de los de las personas están
sindicalizadas, otra pregunta muy importante que hizo la
concejal la concejal Silvia y es el tema de qué va a pasar
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ahorita eso ya es la gran pregunta la que nos venimos
haciendo desde el desde el Diez de octubre del 2009 y
siempre lo que ha pasado es que afortunadamente el sitio
queda dentro de bucaramanga ya hoy después como de quince
años de de revisar lo que hemos encontrado lo mencionaba el
concejal Antonio inclusive con un estudio de la magnitud que
se hizo con la UIS, con el área metropolitana Es que de las
treinta y algo de posibilidades ninguna en estos momentos es
una realidad la única realidad concreta es el relleno
sanitario del Carrasco y que está mejor ubicado el que
ofrece un mejor costo Y aquí tiene unas dificultades
jurídicas qué es lo que le estamos pidiendo al gobierno
nacional que nos ayude a sanear el tema jurídico, en lo
técnico estamos trabajando muy fuerte con el ingeniero Jaime
Suárez y todo el equipo del de la EMAB del equipo técnico de
la operación del relleno con el operador para tratar de
tener esos estudios y tener una propuesta técnica para los
próximos seis años inicialmente la fase inicial es seis años
proyectado seis años mientras paralelamente se trabaja en
todo lo demás que se tiene que trabajar de manera gradual
pero técnicamente independientemente lo que vaya surgiendo
por el camino, los procesos de cultura ciudadana, las nuevas
tecnologías, los cambios de Norma a nivel nacional la idea
es proyectarlo para seis años y eso es lo que vamos ahorita
en una invitación que les vamos a hacer a ustedes a los
concejales también porque ustedes son también una una parte
importante dentro de la decisión judicial de hecho hay una
comisión creada por el mismo juez es que el cuatro de mayo
vamos a citar a los alcaldes y les vamos a presentar el
proyecto de ampliación del relleno sanitario del Carrasco lo
que valen las obras especialmente la ampliación de la planta
de tratamiento del exiliados que es el elemento es el
corazón del del sistema en un relleno y es el que tiene
problemas en en todos los rellenos sanitarios del país
Empezando por el de Bogotá que hasta ahora salió el laudo
que tiene unas pretensiones por uno punto tres millones
billones de pesos y la condena salió por 63 mil millones a
favor del operador, pero pero la idea es presentarles en ese
cuatro de agosto la la posibilidad que ustedes tengan la
tranquilidad especialmente bucaramanga hacia dónde vamos a
poder seguir operando el relleno mientras conseguimos otra
vez la legalidad que es el tema de CDMB que es la decisión
judicial que es una tutela que está en la corte
constitucional que es que el gobierno nacional se mueva
hacia sanear los rellenos y poder subsidiar las nuevas
tecnologías entonces La idea es pero pero la idea es que no
vamos a dejar la basura en las calles en eso ha sido
concluyente el alcalde bucaramanga nos vamos a dar la pela
técnica y jurídica Pero la idea es que el Carrasco se
mantenga operando en las condiciones que ha operado hasta
hoy pero más adelante vamos a entregar todos esos para que
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ustedes acompañen ese proceso, el tema de la de la
privatización yo sí quiero que eso quede completamente claro
lo mencionaba el concejal Wilson nuestro alcalde presidente
de la junta directiva de la EMAB ha sido extremadamente
radical en afirmar en todas partes que la empresa no se va a
privatizar por el contrario estamos dejando todos los
elementos técnicos y jurídicos para que se mantenga como
pública y en la condición jurídica en la que está
actualmente hoy desde su régimen legal una empresa del
municipio como su mayor accionista que tiene que ser el
municipio de bucaramanga pensando en algún momento por
ejemplo tener alguna Alianza estratégica con el acueducto
bucaramanga que eso es un tema que también lo tenemos que
revisar otro punto importante me preguntaban un par de
concejales el tema de si hemos adelantado algunos procesos
ya disciplinarios al interior de la empresa se vienen
adelantando hace ya varios años varios de los gerentes y
varias de las administraciones de la EMAB han tenido por
ejemplo procesos sancionatorios o disciplinarios contra esta
funcionaria obviamente por el tema del fuero sindical ella
ha tenido En algunos momentos un fuero de salud No se han
podido terminar pero las investigaciones se han adelantado y
acá tengo que reconocer que una de las primeras
investigaciones que arrancamos para revisar a los temporales
fueron unas denuncias que hizo el concejal Carlos Parra el
año pasado donde hemos estado revisando Cómo es el
funcionamiento de las cooperativas su funcionamiento y por
eso Hemos tratado de limitarle les cambiamos la
supervisiones y hemos reforzado como ese seguimiento que se
le ha hecho al tema de las cooperativas y de Cómo es su
relación con cada uno de esos temporales, parque
contemplativo está ya listo les yo siempre he explicado que
la apertura de ese parque es un parque que tiene una
apertura que va a ser condicionada es un parque que se le
entregó en comodato al municipio de bucaramanga ya tienen el
reglamento interno el que coordina esa organización es el
DADEP Así quedó en un comodato que se firmó cuando Manolo
era alcalde con Pedro Salazar que era el gerente de la EMAB
están las diferentes dependencias la alcaldía esta
educación, está administrativa que es el que está colocando
la la vigilancia y tiene que hacer todo el mantenimiento de
las zonas verdes con infraestructura tiene obligaciones
también el Instituto municipal de cultura el inderbu, pero
la ya se reactivó ese comité y en muy pocas semanas yo creo
que ya tiene que entregarse toda una programación durante
todo el año para que se empiece de manera coordinada con la
EMAB y con él DADEP y con las diferentes entidades a
utilizar más periódicamente o más seguido por los grupos de
interés el parque contemplativo en eso estamos en eso
estamos trabajando, Muchas gracias muchas gracias de verdad
por por escucharnos.
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PRESIDENTE: Muchas gracias señor Perdón doctor Panqueva para
una moción.

WILSON RAMIREZ: Sí para algo que perfecto para terminar con
las combinaciones el concejal es esto dentro del debate yo
escuché ¿no? del tema de la de la parte donde funciona la
empresa ¿cierto? que es una parte peligrosa por sobre todas
las cosas la empresa funcionaba aledaña a la dirección de
tránsito de bucaramanga de un momento a otro por ocupar ese
espacio ahí alguien se le ocurrió traer la empresa para la
carrera 15 con quebrada seca Entonces yo sinceramente sí le
pregunto al Señor gerente ¿han mirado a otro sitio donde
pueda funcionar la empresa? es decir, porque esta es una
empresa debajo de un puente cierto digamos aquí se ha dicho
que es un sitio mal sano que se inunda que toda cuestión
entonces para no dejar como en el aire esa cuestión se ha
presentado digamos alguna situación frente al mismo y
averigüen quién fue el que se llevó la empresa de aseo para
debajo del puente de de quebrada seca Muchas gracias señor
presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Wilson Ramírez
honorable concejal Carlos Barajas, para las conclusiones y
terminamos el debate de control.

CARLOS BARAJAS: Muchas gracias Es que escuché por ahí decir
que esta jornada de hoy no tenía sentido y que no era
control político, Claro que sí es control político, es que
lo repito señor presidente cuando empecé mi intervención es
muy fácil coger un garrote y pararse aquí en un colegio en
cualquier parte a decir que son corruptos y que hoy lo que
yo quise demostrar con ese cuestionario que está publicado
las respuestas en la página es que no lo estoy
coadministrando, es que nosotros no podemos echarle la culpa
a una persona que llegó a resolver una crisis que había en
la EMAB y por de pronto ganarnos unos sindicatos
electoralmente decir que el gerente es corrupto y lo que yo
cuando hablé con Helbert sobre la situación que estaba
pasando y que me invitaron a la mesa de trabajo lo que yo le
pedí y lo que él también planteó es que nuestra prioridad es
que sigamos teniendo limpia a nuestra ciudad una ciudad no
es más limpia porque más se barre sino porque menos se
ensucia, pasa el carro recolector por San Andresito ahí
abajo en antes de llegar a la 17 y a las veinte minutos otra
vez ese ese separador está lleno de basura y entonces vamos
a hacemos un video allá y decimos que el culpa al gerente
estamos en época electoral pero aquí lo que yo quise con
esta actividad de hoy y me gustó mucho la intervención de
algunos de mis compañeros que preguntaron Qué pasaba con el
tema del Carrasco porque a eso eso quería yo que hoy pasara
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acá y que desde luego gerente Usted tiene que ponerle Coto a
esas personas que quieren hacer fiesta con la EMAB Yo
respeto y se lo dije días al presidente del sindicato a
Jesús creo que es que intervino ahí, respeto la postura que
tuvo que hacer en la personería un señor amable respetuoso y
que desde luego reclama sus derechos sindicales y laborales
en el marco del respeto, pero rechazo también la postura de
Cosme que en vez de estar hoy aquí a lo mejor está en el
parque gritando pero a la vez quiere coadministrar abusando
de una credencial del sindicato y Neftalí pidiéndole al
presidente al gerente que contrate los camiones x y x eso no
se puede y esa era la razón de mi debate hoy acá gerente
exigirle a usted que le ponga freno a esos funcionarios que
quieren abusar de la empresa de aseo y que no se deje Llamar
corrupto que le demuestre a aquellos que lo llaman corrupto
que usted llegó a ordenar la EMAB y que su prioridad es
mantener el relleno sanitario a las condiciones más técnicas
y que nuestra prioridad como González y como ciudadanos
Ojalá convocáramos una marcha y no fuéramos a parar ya
frente a la CDMB y les dijéramos que son unos
irresponsables, porque por culpa de la CDMB hoy tenemos
estamos a puertas de una nueva crisis en el relleno porque
ellos no quieren responder frente a una solicitud o a una
responsabilidad que les transfirió la ANLA Esa era la razón
de estar aquí porque mientras estamos gritando gerente
corrupto y el gerente está concentrado en resolver y limpiar
unos vicios que nos dejó el gerente anterior amangualado con
algunos funcionarios y las pruebas las tengo y se las voy a
entregar a usted para que se compulsen que para organismos
de control Mientras usted se dedica se desgaste en eso
necesitamos que toda su energía y todo su tiempo y el de su
equipo técnico se concentre abajo en el relleno Como lo
hicieron es también en la visita que tuvieron con el
Ministerio es a eso que se debe dedicar a usted gerente pero
no lo puede hacer si tiene funcionarios como Olga Solano y
Como algunos miembros de unos sindicatos no de todos ojo
aclaro que están dedicados es hacer cosas irregulares en la
EMAB Como por ejemplo inducir a que usted haga una
contratación a ciertas personas Eso no se puede hacer y su
prioridad Helbert, debe ser trazar una línea para cambiar el
manual de contratación de la EMAB porque todo eso que pasó
en la EMAB en el pasado es producto de un manual de
contratación mal diseñado entonces sentarnos hoy aquí si
tiene sentido, porque no pueden unos funcionarios coger la
EMAB, como se dice en mi pueblo manga por hombro hacer
fiesta y luego echarle la culpa al gerente de que el gerente
es el corrupto su responsabilidad es que mientras usted sea
gerente de la EMAB con su equipo técnico garantizar que las
basuras sean dispuestas de la manera técnica en el relleno
sanitario y denuncie a todo aquel funcionario público ya sea
de un sindicato el que sea contratista lo que sea, si está
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obrando mal en la EMAB denúncielo no se deje Llamar
corrupto, porque usted está haciendo las cosas bien y hoy
necesitamos que nuestros rellenos sanitario que ese ejemplo
a nivel nacional siga funcionando insístale una mesa técnica
a la CDMB pida el apoyo del Ministerio de ambiente la ANLA
Dígales a ellos que los sinvergüenzas de la CDMB no le
quieren dar los los trámites ambientales, hay que hay que
exponerlos en la picota porque nosotros no podemos dejar que
toda la carga la tenga usted y presidente termino con esto,
su responsabilidad es volver a la tarifa hay que recuperar
la tarifa, porque es una carga que no que nos que la debe
tener nuevamente la EMAB es un tributo que debe tener
nuevamente la EMAB porque si no la EMAB se convierte en
insostenible piden y piden y piden prebendas y prebendas y
prebendas y convenciones y convenciones y convenciones Pero
¿dónde está el apoyo para que recuperemos la tarifa? yo no
escuchaba aquí en el parque diciendo Dónde están las
gestiones de los alcaldes para ver la tarifa esa es una
responsabilidad suya hay que hacerlo pero para eso
necesitamos de trámites como el de la CDMB que hoy está
durmiendo el sueño de los injustos Así que nos toca ponernos
a trabajar y la EMAB hoy usted lo dijo aquí la EMAB no se
privatiza es decir que se le acaba el discurso a muchos
Porque la EMAB no se privatiza, Nelson me gustó la
estadística que dio Nelson hay que recuperar más usuarios
tener muchos usuarios porque le EMAB cada vez debe ser más
dignificada y seguir siendo la empresa emblema de los
Bumangueses, presidente por el uso de la palabra Muchas
gracias, muchas gracias a los que participaron hoy de este
importante debate que sí tiene sentido porque hoy
demostramos que la EMAB tiene fallas del pasado que usted
las está desarticulando y que está ordenando la empresa para
que sea una empresa funcional de manera sostenible y que
podamos seguir sacando nuestra basura Ojalá en reciclaje y
podamos seguir teniendo un relleno sanitario viable para el
futuro presidente Muchas gracias.

PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal terminamos con
un minuto para Antonio Sanabria agradeciéndoles a todos por
su participación, Antonio Sanabria.

ANTONIO SANABRIA: gracias a la gestión de Carlos Andrés
importante la iniciativa suya yo la apoyo y decirle al
ingeniero Panqueva de verdad es importante es inminente que
se puede hacer una gestión con el DADEP, con el alcalde para
que se consiga un predio del municipio y puedan ustedes irse
a trabajar a un lugar digno de verdad que es muy complicado
trabajar allá el ruido, la contaminación, las condiciones en
que están en este momento que medio llovizna y se inundan
las instalaciones, el peligro para llegar el peligro para
salir no hay parqueaderos hay muchas mujeres han sido
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robadas que sea un compromiso con Carlos Andrés con todos
los diecinueve concejales de pronto hacer como un escrito
solicitándole al alcalde hombre que dé la instrucción al
DADEP para ver cómo de aquí que termine el año se puede
hacer esa buena labor social por todos los empleados de la
EMAB, gracias presidente.

PRESIDENTE: Discúlpeme honorable concejal, tiene la palabra
Francisco Javier González, pero Discúlpeme es que tiene la
palabra Francisco Javier González terminamos con usted.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ: precisamente para referirme a la
a la solicitud de de los compañeros y del concejal Antonio
qué importante señor gerente que digamos esa ubicación sea
estratégicamente digamos localizada con lo que se va a
denominar el plan centro qué importante que la EMAB pueda
digamos de una otra manera integrar lo que va a ser ese plan
en donde se puedan ubicar esas instalaciones porque también
es importante y todos debemos reconocer que el centro de la
ciudad más allá del cemento y de las obras con la presencia
institucional también se debe recuperar el espacio público y
la seguridad de los entornos. Entonces que se tenga en
cuenta posiblemente esa ubicación que le sirva desde luego a
los funcionarios, pero también que embellezca el centro de
nuestra ciudad Gracias presidente.

PRESIDENTE: honorable concejal Francisco Javier González
Muchas gracias, concejal Carlos Andrés Barajas para cerrar.

CARLOS ANDRES BARAJAS: presidente Muchas gracias por su
generosidad usted como siempre junto con nuestro presidente
Ayala muy generosos, Es que le pasamos una solicitud señor
gerente Panqueva al DADEP para que nos den el inventario de
bienes inmuebles de los que son propiedad del municipio ya
estamos en esa gestión me gustaría que tuviéramos una mesa
de trabajo con el DADEP para que porque la EMAB le paga
arriendo al DADEP por estar en esas instalaciones, pero
desafortunadamente no hay las comodidades ni para ustedes ni
para los usuarios porque de pronto alguna PQR que debe ser
presencial y es muy riesgoso necesitamos recuperar ese sitio
con nuestra Policía Nacional, con el programa de habitante
de calle que tiene desarrollo social, pero además de eso hay
que sacarle más de allí y es algo en lo que vamos a insistir
ya tenemos el inventario de bienes hay que sentarnos y
Buscar un un lugar en donde sea asequible para ustedes y
para los usuarios y tengamos unas instalaciones dignas y
podamos seguir siendo eficientes en nuestro manejo de las
basuras de Bucaramanga presidente Muchas gracias.

PRESIDENTE: muchas gracias hemos concluido el debate de
control político, Muchas gracias al ingeniero Helbert
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Panqueva a todo su equipo de colaboradores Muchas gracias
por estar esta tarde aquí en el Concejo de bucaramanga a
todos los trabajadores de la EMAB nuestro reconocimiento
siempre desde el Concejo de bucaramanga adelante protegiendo
defendiendo esa importante entidad que es patrimonio de los
bumangueses, Gracias a todos los que participaron en el día
de hoy, continuamos señor secretario con el orden del día.

SECRETARIO: quinto punto del orden del día señor presidente
lectura de documentos y comunicaciones le informo que no hay
documentos y comunicaciones por leer en la secretaría
general del Concejo.

PRESIDENTE: continuamos secretario.

SECRETARIO: sexto punto proposición y asuntos varios señores
presidentes le informo que en la secretaría hay cinco
proposiciones presentadas por honorables concejales.

PRESIDENTE: Bueno entonces las dejamos para mañana señor, sí
Ah perfecto ni más faltaba mi hermano Ayala necesita que se
aprueben en el día de hoy vamos a darle lectura ni más
faltaba secretario.

SECRETARIO: proposición ante el honorable Concejo municipal
de bucaramanga presentada por los honorables concejales
Francisco Javier González Gamboa Robin Anderson Hernández
Reyes y Javier Ayala Moreno condecoración al mérito
empresarial industrial y comercial orden ciudad de
bucaramanga en calidad de corporados presentamos a
consideración del honorable Concejo municipal de la ciudad
bucaramanga la proposición de otorgar la bucaramanga a las
siguientes personas señores Segundo Noel castillo y Zoraida
Téllez, la motivación que soporta esta proposición se expone
en los siguientes términos el señor Segundo Noel castillo y
la señora Zoraida Téllez iniciaron en el año de 1987 un
negocio familiar para la comercialización de partes
automotrices de fabricación nacional a poblaciones del
departamento de Santander y alrededores, denominado
autopartes castelmotores Sas ,que con el paso del tiempo ha
tenido un incitado desarrollo y ha logrado la ampliación del
portafolio se dio inicio a la importación de productos de
alta calidad y desempeño expandiendo la comercialización en
todo el territorio colombiano generando movimiento y
aportando desarrollo para el departamento y el país
actualmente autopartes castelmotores tiene oficinas y
bodegas de distribución En las ciudades de Bucaramanga y
Barranquilla en donde por medio del trabajo mancomunado de
un equipo humano de más de 60 colaboradores se ha logrado
distribuir productos de seguridad y confianza para los
vehículos de mayor rotación en el mercado local en el campo
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internacional autopartes castelmotores en el año 2012 inició
una operación con el objetivo de atender mercado del
exterior logrando a la fecha distribuir productos
automotrices en más de 15 países del del sur y Centroamérica
se resalta que más allá del éxito familiar para estos
incansables comerciantes santandereanos es importante el
crecimiento de los pequeños emprendimientos y empresas con
las que mano a mano han buscado el mejoramiento de la
calidad de vida de todas las personas que directa o
indirectamente trabajan en este renglón comercial el soporte
normativo para el reconocimiento de la labor de estos
esposos santandereano la encontramos en el artículo 274 del
reglamento interno del Concejo municipal de Bucaramanga en
el cual se contempla la posibilidad de otorgar la
condecoración orden ciudad de Bucaramanga categoría al
mérito empresarial industrial y comercial a personas que se
hayan distinguido por el desarrollo de labores en pro del
del engrandecimiento de este renglón económico y que en el
caso concreto corresponde a dos ciudadanos que por más de 36
años han logrado posicionar una empresa comercializadora de
partes automotrices en los primeros lugares de crecimiento
en el departamento de Santander de ser aprobada la
proposición la condecoración será entregada en actos solemne
protocolario en el recinto del Concejo municipal de
bucaramanga a las empresas autopartesmotores Sas en la fecha
de hora que la corporación Determine proposición presentada
por Francisco Javier González Gamboa concejal, Robin
Anderson Hernández Reyes concejal, Javier Ayala Moreno
concejal señor presidente ha sido leída la proposición.

PRESIDENTE: Muchas gracias, leída la proposición se abre la
discusión, continúa discusión, anuncio se va a cerrar, Se
cierra pregunto la plenaria ¿aprueban la proposición
presentada?

SECRETARIO: ha sido aprobada la proposición señor
presidente.

PRESIDENTE: vamos con la segunda proposición secretario por
favor.

SECRETARIO: proposición ante el Concejo ante el honorable
Concejo municipal de bucaramanga condecoración al mérito
humano y social orden ciudad de de Bucaramanga, la
proposición de otorgar la condecoración al mérito humano y
social orden ciudad de bucaramanga la señora Leticia Salazar
Santamaría la motivación que soporta esa proposición se
exponen los siguientes términos la señora Leticia Salazar
Santamaría, Santa María nacía en bucaramanga al veinte de
julio de 1965 de profesión trabajadora social egresada de la
universidad industrial de Santander graduada en el año de
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1990 funcionaria pública de la gobernación de Santander con
30 años de servicio se ha desempeñado en la secretaría de
gobierno en 1992 a 1998 como coordinadora de la oficina de
participación integración comunitaria de la provincia de
Guanentá brindando la asistencia de acompañamiento a las
juntas de acción de los 18 municipios de la provincia la
secretaría la Secretaría de Desarrollo Social 1999 al 2019
cumpliendo con los siguientes servicios asistencia
profesional en los programas sociales En beneficio de las
poblaciones en condición de vulnerabilidad, infancia,
adolescencia, juventud y adulto mayor, como coordinadora de
los programas de atención a las personas con discapacidad y
a la comunidad lgbti del departamento de Santander y con
mayor cobertura de incidencia en la población lgbti de
bucaramanga y su área metropolitana, además ha desarrollado
una gran labor social en beneficio de la población lgbti de
la siguiente manera coordinación apoyo y gestión en los
siguientes programas ha sido actividades cuyo propósito Es
garantizar el respeto de los derechos humanos de la
comunidad lgbti superar la Barrera de la discriminación de
la limitación de derechos de que han sido objeto la
población lgbti, organización y desarrollo del día de
celebración del orgullo gay en bucaramanga programa de
formación y sensibilización sobre los derechos humanos de la
población lgbti dirigido a las entidades públicas alcaldía
municipales docentes personería municipal Policía Nacional
hospitales locales juntas de acción comunal apoyo a
iniciativas productivas y fortalecimiento de las pequeñas y
medianas empresas su emprendimiento gestión para el
otorgamiento de becas universitarias y tecnológicas a través
de convenios de entidades educativas y la secretaría de
educación departamental apoyo fortalecimiento de habilidades
artísticas y culturales de la población lgbti a través de la
realización de festivales de arte y diversidad exposiciones
artísticas, muestras gastronómicas exposiciones de
fotografías el soporte normativo para la exaltación de la
labor de esta santandereana la encontramos en el artículo
274 del reglamento interno del Concejo municipal en el cual
se contempla la posibilidad de otorgar la condecoración
orden ciudad de bucaramanga categoría al mérito humano y
social L a la señora Leticia Salazar Santamaría de ser
aprobada la proposición la condecoración será entregada en
actos solemne y protocolario en el recinto del Concejo
municipal de bucaramanga en la fecha y presentada por los
honorables concejales Francisco Javier González Gamboa,
Robin Anderson Hernández Reyes y Javier Ayala Moreno, ha
sido leída la proposición señor presidente.

PRESIDENTE: perfecto secretario leída esta segunda
proposición se abre la discusión de esta continúa discusión,
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anuncio se va a cerrar, Se cierra, pregunto a la plenaria
¿aprueban la proposición presentada?

SECRETARIO: ha sido aprobada la proposición presidente.

PRESIDENTE: seguimos con la tercera proposición secretario.

SECRETARIO: Bucaramanga 26 de abril de del 2023 proposición
de conformidad con el artículo 276 del de bucaramanga por
medio de la presente nos permitimos poner a consideración
del honorable Cabildo municipal las siguientes
consideraciones: que es deber del honorable Concejo
municipal de bucaramanga reconocer mediante el artículo 274
orden ciudad educativo y cultural al Instituto Tecnológico
superior Damaso Zapata institución que nace El Trece de
abril de 1900 de 1888 como la escuela de artes y oficios de
Santander con una enseñanza técnica para la economía y
desarrollo de la región y del país en sus 135 años la
institución cuenta con cinco mil setenta y seis estudiantes
en sus cuadros sedes con una planta de personal de un
rector, ocho coordinadores, ciento ochenta y siete docentes
y doce administrativos una vez expuesto lo anterior nos
permitimos proponerle a los honorables concejales de
Bucaramanga otorgar condecoración según el artículo 74 orden
ciudad bucaramanga categoría al mérito educativo y cultural
al instituto técnico superior Damaso Zapata, presentada por
el honorable concejal Wilson Ramírez González, honorable la
preposición señor presidente presentada por el honorable
concejal Wilson Ramírez González.

PRESIDENTE: perfecto secretario leída la proposición
presentada por el honorable concejal Wilson Ramírez único
concejal egresado del Dámaso Zapata se abre discusión,
continua la discusión, anuncio se va a cerrar la discusion,
Se cierra pregunto a la plenaria aprobada la posición
presentada Muchas gracias, Antonio por la aprobación.

SECRETARIO: ha sido aprobada señor presidente la
proposición.

PRESIDENTE: vamos por la cuarta proposición.

SECRETARIO: proposición mediante la presente proposición y
de conformidad con los artículos 120 y 192 del acuerdo 031
del 2018 del artículo 38 de la ley 136 de 1994 nos
permitimos solicitar se sirva citar a la Secretaría de
Educación y de Hacienda del municipio de bucaramanga y al
director del Instituto de salud de bucaramanga con el fin de
que absuelva el cuestionario de acuerdo a su facultades,
funciones competencias y control relacionado con la
contratación adelantada por sus dependencias las preguntas



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 54

de 56

FOLIO 54

formuladas son las siguientes, hay un hay un cuestionario
dirigido a la secretaría de educación del municipio con una
pregunta, un cuestionario dirigido a la secretaría al
instituto de salud de bucaramanga con una pregunta, un
cuestionario dirigido a la Secretaría de Hacienda del
municipio de Bucaramanga con catorce preguntas, la
proposición ha sido presentada Esta es presentada por el
honorable concejal Carlos Parra y el honorable concejal
Danovis Lozano. ha sido leída la proposición señor
presidente.

PRESIDENTE: muchas gracias, se abre la discusión de la
proposición continua la discusión, anuncio se va a cerrar,
sigue la discusión se cierra pregunto a la plenaria ¿prueba
la proposición presentada y leída?

SECRETARIO: a sido aprobada la proposición señor presidente.

PRESIDENTE: ¿Cuántas más proposiciones hay secretario?

SECRETARIO: una más presidente he leído cuatro proposiciones
señor presidente.

PRESIDENTE: Un Concejo que trabaja responsablemente leamos
la otra proposición.

SECRETARIO: proposición ante el honorable Concejo municipal
de bucaramanga, condecoración al mérito empresarial orden
ciudad de Bucaramanga, en calidad de corporados al señor
Juan Carlos Pavón Amaya la motivación que soporta esta
proposición se exponen los siguientes términos el señor Juan
Carlos Pavón Amaya Tuvo una motivación personal para
preparar una lechona diferente para compartir con su familia
dan donde donde puso toda su creatividad y empeño debido a
los buenos comentarios de los comensales él decidió iniciar
con la comercialización de la lechona motivo por el cual
creo en 1996 la empresa denominada lechonería lechoncitos
Pavón Sas con el paso del tiempo Juan Carlos Pavón Amaya
logró acreditar su marca lechonería lechoncitos Pabón Sas su
objetivo siempre fue marcar la diferencia con altos
estándares de calidad en los ingredientes y la preparación
de la lechona logrando ser vigilados y controlados por el
Invima en el año 2014 catorce lechonería lechoncitos para
onza decidió enfrentarse a un nuevo reto el cual fue
impulsado por muchos de los consumidores los cuales
demandaban y preguntaban constantemente por un punto de
venta en donde pudieran encontrar las porciones de lechona
que tanto les gustaba así fue como se fundó el restaurante
lechoncitos Pavón en el cual se expandió la carta de
productos que se ofrecían al público un acontecimiento
importante no se puede dejar pasar por alto fue la
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participación y posterior como ganadora la empresa
lechonería lechoncitos Pavón Sas del lechona Master en sus
dos únicas versiones en los años 2018 y 2019 evento en el
que participaron las principales marcas del gremio a nivel
regional el soporte normativo para la exaltación de la labor
de este santandereano la empresarial y que en el caso
concreto corresponde a un ciudadano que por más de 27 años
ha logrado posicionar una empresa que elabora distribuye
comercializa alimentos en los primeros lugares de
crecimiento del departamento de de ser aprobada la
proposición. la condecoración será entregada en actos
protocolarios en el recinto del Concejo municipal de
bucaramanga en la empresa lechonería lechoncitos Pavón Sas
en cabeza de sus de su señor del de su Creador el señor Juan
Carlos Pavón Amaya en la fecha y hora que la corporación
Determine proposición presentada por los honorables
concejales Javier Ayala Moreno, Robin Anderson Hernández y
Francisco Javier González Gamboa, ha sido leía la
proposición señor presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias secretario leída la proposicion
presentada por el honorable concejal Francisco Javier
González se abre la discusión Igualmente concejales Robin
Hernández concejal Javier Ayala bancada liberal continúa la
discusión anuncio se va a cerrar, se cierra pregunto a la
plenaria se ¿aprueba la proposición presentada y leída?

SECRETARIO: ha sido aprobada la proposición señor
presidente.

PRESIDENTE: perfecto secretario Muchas gracias ¿Cuántas
condecoraciones aprobamos en el día de hoy?

SECRETARIO: cuatro condecoraciones señor presidente.

PRESIDENTE: todas presentadas por El honorable concejal
Francisco Javier González perfecto.

SECRETARIO: no, una presentada por el honorable concejal
Wilson Ramírez González, las otras proposiciones han sido
presentadas por los honorables concejales Robin Anderson
Hernández Reyes Francisco Javier González Gamboa y Javier
Ayala Moreno.

PRESIDENTE: Muchas gracias importantísimo reconocimiento los
que hace el Concejo de la ciudad, continuamos con el orden
del día secretario por favor.

SECRETARIO: señor presidente estamos en el punto de varios.
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PRESIDENTE: estamos en varios concejales Francisco para
sustentar las cuatro, no perfecto muchas gracias No hay
solicitudes del uso de la palabra secretario.

SECRETARIO: No señor presidente no hay solicitudes
del uso de la palabra.

PRESIDENTE: Perfecto entonces terminamos y
esperamos mañana la hora de citación Dios los
bendiga y buena noche, mañana diez de la mañana.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

SECRETARIO,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO

TRASCRIBIO: HORACIO HERREÑO TRASLAVIÑA.

REVISADO POR: MARTHA AYALA MORALES


